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FECHA:  ENERO  19  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Semaforazo:  dos  lesionados  graves   

  
Encabeza  Pachuca  el  índice  delictivo   

   Pide  Elguero  respeto  a  la  ley  por  elecciones   

   Ordenamiento  territorial,  base  del  desarrollo  económico  en  Hidalgo   

     

  
¡Más  ingresos!   

  
Proponen  existencia  de  ombudsman  en  los  84  municipios   

   Regresan  45  mil  a  clases   

   Suma  SSH  esfuerzo  contra  alcoholismo   

     

  
  

   Carstens:  no  hay  que  relajarnos;;  alerta  de  amenazas  externas  a  la  economía 	  

   Persisten  las  fallas  en  educación  en  países  de  la  OCDE   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Sol   de  Hidalgo-¿Y  el   nuevo  Código   Electoral?: Aunque   aprobado   el   19   de   diciembre   por   el   Congreso   Local,  
promulgado  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  en  el  Periódico  oficial  del  Estado  de  Hidalgo  el  22  del  mismo  mes  y  entrara  
en  funciones  el  primero  de  enero  anterior,  en  las  páginas  de  la  62  Legislatura  y  en  la  del  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEE)  aún  no  aparece  el  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo.  El  fin  de  semana,  en  el  portal  web  de   la  Cámara  de  
Diputados  del  estado,  aun  mostraba   la  Ley  Electoral  con  el  número  88  del  apartado  Biblioteca  Legislativa  del  Sistema  
Hidalguense  de  Consulta  Legislativa  (SIHCOL),  que  a  partir  del  5  de  septiembre  del  2013  tiene  un  total  de  visitas  de  130  
mil  98,  correspondiendo  a   lo  que   va  del  presente  mes  2  mil  673.  Otro  dato  aún  no  actualizado  en  el  portal  de   la  62  
Legislatura,  es  que  la  integra  Gloria  Hernández  Madrid,  quien  solicitó  licencia  al  cargo  para  participar  en  el  proceso  interno  
de  candidatos  a  una  diputación  federal,  que  se  desarrolla  en  el  Partido  Revoluciona  Institucional.  En  tanto,  la  página  web  
del  IEE  tampoco  contiene  el  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  pues  en  su  apartado  Marco  Jurídico,  que  se  localiza  
en  el  vínculo  de  Estructura  y  Funciones,   todavía  se  encuentra   la  Ley  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  así  como   la  Ley  
Estatal  de  Medios  de  Impugnación  en  Materia  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  que  fue  abrogada  con  entrada  en  vigor  del  
Código.  Será  con  lo  establecido  en  esta  nueva  legislación,  que  en  línea  aun  no  se  puede  conseguir,  con  lo  que  el  Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  organizará  y  desarrollará  la  elección  de  84  alcaldes,  18  diputados  de  mayoría  relativa  y  12  
de  representación  proporcional,  así  como  un  gobernador,  en  la  jornada  electoral  a  efectuarse  el  primer  domingo  de  junio  
de  2016.  Esa  fecha,  precisada  en  el  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  tampoco  está  contemplada  en  la  página  web  
del  IEE,  pues  en  un  bucle  informativo  se  especifica  que  el  Instituto  realiza  elecciones  para  elegir  gobernador  cada  seis  
años,   diputados   locales   cada   tres   y   84   ayuntamientos   cada   cuatro,   el   "primer   domingo   de   julio"   para   los   tres   casos.  
Además,  otro  dato  que  no  está  actualizado  en  el  portal  del  IEE,  es  el  número  de  partidos  políticos  con  registro  nacional,  
pues  aunque  en  su  página  principal  considera  a  10,  en  el  apartado  Estructura  y  Funciones  sólo  presenta  a  siete:  PAN,  PRI,  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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PRD,   PT,   PVEM,   Movimiento   Ciudadano   y   Nueva   Alianza,   sin   aparecer   aún   Movimiento   de   Regeneración   Nacional  
(MORENA),  Partido  Encuentro  Social  (PES)  y  Partido  Humanista.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Logrará  PES  mantener  su  registro,  asegura  Castrejón: Vamos  a  superar  por  mucho  lo  que  nos  marca  la  
ley  para  mantener  el  registro  político,  afirmó  el  dirigente  estatal  del  Partido  Encuentro  Social,  Natividad  Castrejón  Valdez,  
quien  reconoció  que  aún  no  se  encuentra  lista  la  convocatoria  para  quienes  se  quieran  inscribir  como  candidatos.  El  líder  
partidista  expuso  que  será  en  las  próximas  horas  que  se  tenga  conocimiento  de  las  bases  y  convocatoria  de  la  dirigencia  
nacional  de  este  instituto  político  que  habrán  de  regir  el  proceso  interno  para  determinar  a  sus  candidatos  a  diputados  
federales.  Castrejón  Valdez  expuso  que  si  bien  aún  no  se  tiene  conocimiento  de  los  términos  en  que  se  emitirán  estas  
bases,   aventuró   que   el   proceso   de   selección   de   candidatos   será   por   designación,   además   de   afirmar   que   estarán  
contendiendo  en  los  siete  distritos  federales  electorales  del  estado  de  Hidalgo.  
ciudadanos,  mujeres  y  hombres,  aunque  no  podemos  dar  nombres,  porque  aún  no  sabemos  en  qué  distrito  estaremos  

  Castrejón  aseguró  que  se  tendrá  que  llevar  a  cabo  una  estricta  
selección   de   los   aspirantes,   para   garantizar   que   quienes   contiendan   no   se   encuentren   vinculados   con   actividades  
delincuenciales.  Respecto  a  si  por  tratarse  de  un  proceso  de  designación  no  se  pudiera  desbordar  el  número  de  aspirantes,  

las     (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Criterio-Tiene  PAN  una  nueva  dirigencia: A  ritmo  de  banda  de  viento  y  acompañado  de  unos  200  simpatizantes,  
Asael  Hernández  Cerón  asumió   la  dirigencia  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN.  Aunque   la  cita  era  al  mediodía,   fue  
alrededor  de  las  13:30  horas  que  Hernández  Cerón  protestó  al  encargo  acompañado  de  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  nuevo  
secretario  general  panista.  Antes,  en  conferencia  de  prensa  reiteró  el  llamado  al  candidato  perdedor  y  exdirigente  panista  
Alejandro   Moreno   de   integrarse   a   sumarse   a   los   trabajos   en   beneficio   del   panismo.   Cuestionado   sobre   el   presunto  
enriquecimiento   ilícito  del   exlíder,  dijo  que  se   trata  de  meras  presunciones  y  que  habría  que   tener   un   sustento   legal.  
Hernández  Cerón  afirmó  que  si  hay  pruebas  que  puedan  dar  con  ese  supuesto  ilícito,  que  es  el  enriquecimiento  mal  habido,  
se  pondrá  la  atención  y  seguimiento  al  señalamiento.  En  cuanto  al  estado  financiero  del  comité  estatal,  dijo  que  se  está  

falta,  hemos  sido  respetuosos,  tolerantes,  pacientes  con  la  administración  saliente  y  una  vez  que  tengamos  el  dictamen  
se  sabr   Respecto  a  la  presunta  ingobernabilidad  que  pudiera  darse  en  el  PAN,  luego  que  una  mayoría  de  simpatizantes  
de  Moreno  Abud  integra  el  consejo  estatal,  el  líder  la  desestimó.  
Suspirantes  
...Entre  los  aspirantes  que  ya  han  hecho  manifiestas  sus  intenciones  de  ser  candidatos  a  diputados  federales  a  la  nueva  
legislatura  se  encuentran  Gloria  Romero,  Claudia  Luna,  David  Reyes  Santamaría,  Xóchitl  Gálvez;;  de  esta  última  el  nuevo  
dirigente  se  dijo  abierto  en  día  y  hora  para  recibirle  y  dialogar,  siempre  que  la  a   
(Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Panistas  alzan  la  mano  para  diputación  federal  (Alejandro  Reyes,  página  11)  
Crónica-Llama  Hernández  a  Moreno  para  sumarse  en  labor  azul  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Descarta  Asael  ingobernabilidad  en  el  PAN  Hidalgo  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Finalmente  toma  protesta  nuevo  dirigente  del  PAN  Sergio  Juárez,  página  05)  
Síntesis-Sera  inseguridad  un  reto  a  vencer  para  el  albiazul  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Rinde  protesta  nuevo  comité  directivo  estatal  del  PAN  (Liliana  Castillo,  página  3A)  
Plaza  Juárez-Toma  Asael  Hernández  las  riendas  del  PAN  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Asael  Hernández  asume  dirigencia  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
Milenio-Lamenta  PRD  improvisación  de  perfiles  para  las  mujeres:  La  improvisación  de  perfiles  en  las  candidaturas  
es  de  los  riesgos  que  puede  limitar  la  paridad  de  género  en  las  candidaturas,  así  lo  consideró  la  líder  moral  del  Partido  de  
la  Revolución  Democrática  (PRD),  Teresa  Samperio  León,  quien  agregó  que  la  inclusión  de  las  mujeres  en  distintos  ámbitos  
de  la  estructura  social  laboral  significó  un  desgaste  del  núcleo  familiar.  Samperio  León  sostuvo  que,  en  general,  los  partidos  
políticos  improvisan  en  la  postulación  de  sus  candidatos  al  verse  obligados  a  otorgar  la  mitad  de  sus  espacios  a  mujeres  
y  colocan  a  gente  sin  experiencia;;  sin  embargo  subrayó  que  está  situación  nos  es  privativa  del  género  femenino.  Aseveró  
que  la  participación  de  las  mujeres  en  la  política  y  en  todos  los  ámbitos  provocaron  un  desgaste  en  el  núcleo  familiar  y  
puntualizó  la  importancia  de  que  se  generen  condiciones  para  permitir  a  las  mujeres  continuar  con  la  tarea  de  inculcar  
valores  desde  la  estructura  base  de  la  sociedad.  "Las  mujeres  siguen  siendo  clave  en  la  formación  de  valores  universales  
y  la  educación  de  los  individuos.  Quizá  parezca  una  postura  conservadora,  pero  la  salida  de  las  mujeres  del  núcleo  familiar  
provocó  la  dispersión  de   la  misma",  manifestó.  Aclaró  que  no  se  trata  de  delegar  a   la  mujer  del  asunto  estricto  de   la  
educación  de  los  hijos  y  la  familia,  sino  de  generar  condiciones  que  le  permitan  compaginar  el  tema  laboral  con  la  tarea  
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de  formar  a  los  hijos.  PARIDAD  EN  ESTATUTOS    Los  estatutos  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  contemplan  la  
paridad  de  género  en  la  asignación  de  sus  candidaturas  de  todas  las  representaciones  públicas.  Al  respecto,  el  presidente  
del  PRD  en  Hidalgo,  Ramón  Flores  Reyes  sostuvo  que  históricamente  el  sol  azteca  considera  a  las  mujeres;;  no  obstante  
reconoció  que  en  el  país  aún  no  están  considerados  los  derechos  de  este  sector,  lo  que  imputó  a  la  falta  de  una  cultura  
de  género.  (Janet  Barragán,  página  17)  
Crónica-PES  no  es  comparsa  de  otros  partidos: El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  no  representa  un  organismo  de  
apoyo  a  otros  institutos  políticos,  busca  sus  propios  intereses,  entre  ellos  mantener  su  registro  y  crecer  como  apoyo  a  la  
sociedad,  aclaró  el  secretario  general,  David  Cárdenas.     cierta  desventaja,  simplemente  
con  el  tema  de  las  prerrogativas  para  cada  partido  político,  pues  a  nivel  nacional  tenemos  poco  más  de  100  millones  de  
pesos.  Estamos   convencidos  de   lo  que  estamos  haciendo   y   salimos  al   escenario  político   con   la   intensión  de  alcanzar  

  
  Indicó  que  el  PES  respeta  a  todos  los  institutos  

políti
  Para  participar  en  la  toma  de  decisiones  

de  políticas  públicas  es  necesario  darle  fundamento  al  partido  al  que,  con  el  tiempo  se  han  ido  sumado  incluso  militantes  
de  otros  partidos,  pues  se  trata  de  un  organismo  abierto.  (Sara  Elizondo,  página  05)  
Crónica-Rechaza  Avelino  Tovar  desbandada  del  PVEM: Descartaron  desbandada  de  militantes  del  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM)  en  Tulancingo  a  raíz  de  la  salida  de  liderazgos  municipales;;  el  secretario  general  del  Comité  
Ejecutivo  de  la  cúpula  en  Hidalgo,  Avelino  Tovar,  dijo  respetar  la  decisión  de  estos  personajes,   aunque  reiteró  que  no  
significa   una   pérdida   de   simpatizantes   o   rupturas   en   la   región.   Luego   de   que   Carlos   Alberto   Belmonte   Velázquez,  
exdirigente  del  Comité  Municipal  del  PVEM  en  Tulancingo,  presentó  su  renuncia,  además  de  que  su  esposa  y  militante  por  
más  de  18  años,  Milli  Estefani  Batalla  Castillo,  anunció  su  precandidatura  por  otro  partido,  presuntamente  Encuentro  Social  
(PES),  el  líder  estatal  manifestó  que  estas  situaciones  no  afectan  a  la  cúpula.  
siempre  lo  he  mencionado,  cada  quien  es  libre  de  tomar  decisiones,  si  ellos  tomaron  la  determinación  pues  adelante  y  
enhorabuena,  seguiremos  trabajando  de  la  misma  manera,  con  la  misma  fuerza  e  ímpetu  para  que  en  ese  distrito  y  en  

  Cabe  recordar  que  el  convenio  de  coalición  entre  el  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  y  PVEM  es  total  en  los  siete  distritos  hidalguenses,  seis  de  ellos  los  encabeza  el  tricolor,  mientras  que  en  la  jurisdicción  
Tulancingo  los  ecologistas  propondrán  al  candidato.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Preocupa  a  izquierda  la  operación  política: Expresó  el  dirigente  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  Arturo  Aparicio,  
la   preocupación   del   organismo   por   la   posible   participación   de   operadores   del   gobierno   estatal   y   de   la   Secretaría   de  

del  PRI,  en  vez  de  ser  representantes  de  una  dependencia.  Espero  lograr  que  si  el  proceso  se  cuida  desde  ahorita  no  haya  
  

el  país,  con  la  meta  de  1  millón  de  afiliados  antes  de  mayo  y  apretamos  en  cada  uno  de  los  estados  para  que  el  partido  
se  convierta  en  opción  para  elecciones  estatales  y  federales.  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Crónica-Ratifican  efervescencias  por  las  candidaturas: Confirmaron  perfiles  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  la  
intención  de   contender   por   una  diputación   federal   para   el   proceso   electoral   2014-2015;;   tanto  Gloria  Romero,   Xóchitl  
Gálvez,  David  Reyes  y  Claudia  Luna  podrían  inscribirse  esta  semana  ante  la  Comisión  Auxiliar  de  Selección,  por  parte  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional   albiazul.   La   semana  pasada  el  CEN  emitió   convocatoria  para  el  proceso  de  designación  de  
candidatos  a  diputados  federales  por  principio  de  mayoría  relativa  para  los  siete  distritos  hidalguenses,  para  el  registro  
contemplan  del  13  al  23  de  enero,  mientras  que  el  plazo  para  entrevistas  será  entre  2  y  16  de  febrero.  Asael  Hernández,  
dirigente  estatal  del  PAN,  informó  que  algunos  militantes  le  comunicaron  sus  intenciones  de  inscribirse.  
ciudadanos  y  militantes  que  quieran  participar  encabezando  una  fórmula  por  supuesto  pueden  hacerlo  siempre  y  cuando  

  Gloria  Romero,   excandidata   a   la   presidencia  municipal   de   Pachuca,  
corroboró   a   La   Crónica   de   Hoy   en   Hidalgo   que   esta   semana   acudirá   a   la   sede   nacional   para   inscribirse   como  
postulante.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
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El  Independiente-Pide  PT  a  secretario  de  Gobierno  retomar  mesas  políticas: El  coordinador  estatal  del  Partido  
Salvador  Elguero  

Molina,  a  retomar  las  mesas  políticas  con  las  10  organizaciones  registradas  en  la  entidad.  
secretario  de  Gobierno  de  que  reanudemos  las  mesas  políticas,  la  última  concluyó  en  diciembre  con  el  tema  de  la  reforma  

  Pidió  a  Elguero  Molina  dar  seguimiento  a  la  comunicación  directa  con  los  partidos  políticos  para  tratar  
asuntos  de  las  elecciones,  así  como  de  la  seguridad  en  campañas.  
que  en  Hidalgo  hay   todas   las  condiciones  para  generar  una  elección   tranquila   y   tenga   los  mejores  beneficios  para   la  

  
Después  de  dos  años  de  reuniones  entre  la  dependencia  estatal  y  siete  partidos  políticos  tuvo  como  resultado  el  nuevo  
código  electoral.  Por  otra  parte,  Mariano  Torres  comentó  que  al  Partido  del  Trabajo  ayudará  las  propuestas  directas  en  las  
próximas  campañas.   e  la  situación  y  esto  fortalecerá  la  partido  pero  sobre  todo  a  que  haya  

   Sobre   la   postura   de   la   organización   política   en   el   tema   del   petróleo,   el  
coordinador  estatal  mencionó  que  la  semana  pasada  hubo  cuestionamiento  crítico  por  parte  de  la  diputada  federal  petista  
Lilia  Aguilar,  al  respecto.  

  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
El  Independiente-Muestra  dirigente  de  Nueva  Alianza  actitud  poco  profesional: El  dirigente  de  Nueva  Alianza,  
Eliseo  Molina  Hernández  mostró  actitud  poco  profesional  al  despedir  a  cinco  trabajadores  del  partido,  consideró  Israel  
Ríos,  excoordinador  de  comunicación  social.  Al  ser  un  partido  político  la  prioridad  debe  ser  la  población,  lo  cual  no  sucedió,  

panalista  en  Hidalgo,  ya  que  no  estaba  en  sus  oficinas  o  no  podía  recibirlo.  Ante  este  panorama,  Israel  Ríos  consideró  que  
Molina  Hernández  podría  desconocer  normas  laborales.  Por  tanto,  la  problemática  que  derivó  en  la  denuncia  por  despido  
injustificado  en  la  Junta  de  Conciliación  y  Arb
trabajadores  cuando  regresaron  de  vacaciones.  
consideró   el   profesionista   en   mercadotecnia.   La   petición   de   Israel   Ríos   durante   la   reunión   de   este   lunes   con   el  
representante  legal  de  Nueva  Alianza  en  la  Junta  de  Conciliación  y  Arbitraje  es  que  pague  a  los  extrabajadores  conforme  
a  derecho   la  última  quincena  de  diciembre  y  el  porcentaje  de   los  primeros  días  de  enero.  A   finales  de  diciembre   los  
trabajadores  de  Nueva  Alianza  salieron  de  vacaciones  y  regresaron  a  oficinas  el  5  de  enero,  sin  embargo  ese  día  el  dirigente  
les  pidió  que  sacaran  sus  cosas  de  las  instalaciones  del  partido.  De  acuerdo  con  Israel  Ríos,  fueron  despedidos  cinco  de  
los  siete  trabajadores  que  integran  la  plantilla  laboral  de  las  oficinas  de  Nueva  Alianza.  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Campañas  de  respeto  ofrece  el  tricolor  en  esta  elección:  El  presidente  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRD  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  aseguró  que  en  este  proceso  electoral  para  elegir  a  los  diputados  
federales,  se  alejará  de  la  guerra  sucia,  y  aquella  dirigencia  en  el  estado  siempre  se  ha  caracterizado  por  el  trabajo,  y  que  
por  ello  se  concentrará  en  su  plataforma  electoral,  por  los  candidatas,  así  como  en  la  estrategia  de  campaña  Afirmó  que  
como  coordinador  estatal  de   las  seis  campañas  del   tricolor,  así   como  en   la  alianza  con  el  Partido  Verde  Ecologista  de  
México  en  el  distrito  de  Tulancingo,  "nuestra  tarea  es  sumar,  trabajar,  generar  estrategias,  fortalecer  a  los  candidatos,  ya  
que  la  guerra  sucia  no  está  en  el  leguaje  ni  en  la  atención  de  Ricardo  Crespo  o  del  PRI,  hay  que  ver  hacia  adelante".  El  
líder  del  tricolor  reiteró  que  a  los  ciudadanos  se  les  debe  dar  una  propuesta  clara  de  labor,  que  beneficie  a  sus  comunidades  
y  a  su  gente,  por  ello,  dijo  que  el  PRI  garantiza  la  selección  de  los  candidatos  correctos  con  el  trabajo  de  acercamiento  
con  la  población.  Crespo  Arroyo  dijo  que  él  llevará  el  ejemplo  con  campañas  de  respeto  "hoy  estamos  tranquilos,  ya  que  
es  un  proceso  en  el  que  el  PRI  garantiza  el  trabajo  y  la  transparencia.  (Yina  Bautista,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Paralizan  a  asistentes  en  INE  por  militancias: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  puso  en  lista  de  espera  
de  Capacitadores  Asistentes  Electorales  (CAE)  a  41  seleccionados,  impedidos  por  la  ley  electoral  federal,  ya  que  detectaron  
que  tienen  militancia  partidista.  Dichos  ciudadanos  están  emplazados  a  cinco  días  para  demostrar  que  no  militan  en  ningún  
instituto   político   o   caso   contrario   serán   excluidos.   Las   personas   están   en   padrones   de   diversos   partidos   políticos,   19  
permanecen  en  acuerdo  para  ser  CAE  y  22  están  en  la  lista  de  reserva,  explicó  el  vocal  ejecutivo  del  Instituto  Nacional  
Electoral,  Arturo  Tapia  Muñoz.  La  solicitud  que  hizo  el  representante  de  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  
en  la  sesión  anterior  respecto  a  los  supervisores  electorales  por  la  militancia  en  algún  partido  político,  y  previendo  lo  mismo  
para  los  Capacitadores  Asistentes  Electores  se  procedió  a  realizar  la  verificación  necesaria.  Solicitó  a  la  Dirección  Ejecutiva  
de  Prerrogativas  de  Partidos  Políticos,  que  es  una  instancia  del  INE  que  cuenta  con  los  padrones  oficiales  de  cada  uno  de  
los  partidos,  y  tras  enviarse  la  lista  de  estas  personas  y  una  vez  realizada  la  verificación,  el  resultado  fue  un  listado  de  41  
personas.  (Salomón  Hernández,  página  08)  
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Crónica-Comienza  transformación  del  TEEH,  confirma  Habib: Inició   la  transformación  del  Tribunal  Electoral  del  
Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  de  acuerdo  con  el  magistrado  presidente,  Alejandro  Habib  Nicolás,  realizan  un  trabajo  ordenado  
para  independizarse  del  Poder  Judicial,  ampliar  oficinas,  crear  áreas  de  contraloría,  capacitación,  así  como  transparencia,  
entre  otras  modificaciones.  En  diciembre  pasado  el  Congreso  decretó  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral  del  Estado,  
que  establece  la  autonomía  de  la  corte  hidalguense,  personalidad  jurídica  y  patrimonio  propio,  además  quedó  integrado  
por  cinco  magistrados  e  instruyó  a  la  creación  de  áreas  como  contraloría  interna  y  transparencia,  y  conformación  de  un  
Instituto  de   Investigaciones,  Profesionalización  y  Capacitación  Electoral.   una  dinámica  administrativa  de  
transformación,   seguramente   se   hará   un  decreto   o   acuerdo   de  desincorporación  para   respetar   en   todo  momento   los  
derechos   laborales  de  quienes  trabajan  en  el  tribunal,  además  pediremos  al  Congreso  la  modificación  del  presupuesto  

  Respecto  al  espacio  físico  de  la  corte  electoral  hidalguense,  adelantó  que  
ya  dialogaron  con  el  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  Estado  (TSJEH)  para  ocupar  eventualmente  oficinas  colindantes  del  
Tribunal  Fiscal  Administrativo.  
ordenada,   anteriormente   los   trámites   administrativos   los   hacíamos  mediante   el   Poder   Judicial,   ahora   tendremos   que  
tramitar  nuestro  Registro  Federal  de  Contribuyentes  (RFC)  ante  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  y  otros  aspectos  

  Sobre  su  eventual  ratificación  como  magistrado,  sostuvo  que  
espera   la   convocatoria  que  emitirá  el  Senado  de   la  República  para  posiblemente  participar.  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  08)  
Capital  Hidalgo-Más  de  6  mil  credenciales  se  tramitaron  el  15  de  enero:  El  pasado  15  de  enero,  último  día  para  
realizar  modificaciones,  el  Instituto  Nacional  Electoral  en  Hidalgo,  llevó  a  cabo  el  trámite  de  seis  mil  162  credenciales  de  
elector.  Lo  anterior  lo  dio  a  conocer  a  Capital  Hidalgo,  José  Luis  Ashane  Bulos,  presidente  de  la  Junta  Local  del  INE  en  
Hidalgo.  El  mismo  15  de  enero  se  entregaron  mil  252  fichas  a  las  personas  que,  hasta  la  medianoche,  se  encontraban  
formadas  para  realizar  el  trámite  de  su  identificación,  distribuidas  en  los  26  módulos  del  INE.  José  Luis  Ashane  aclaró  que  
el  15  de  enero  venció  el  plazo  para  realizar  modificaciones  en  el  padrón  electoral,  no  así  para  solicitar  reposiciones  de  la  
credencial  de  elector.  Dicho  plazo  vence,  dijo,  hasta  el  próximo  15  de  enero,  por   lo  que  hizo  un  último   llamado  a   las  
personas  que  aún  cuentan  con  plásticos  con  terminación  09  y  12  para  que  aprovechen  este  periodo  y  acudan  a  renovar  
su  identificación.  En  caso  de  algún  extravío  o  robo,  las  personas  podrán  acudir  a  los  módulos  hasta  el  31  de  enero,  siempre  
y  cuando  la  credencial  no  requiera  ningún  cambio  de  datos.  Por  otro  lado,  indicó  que  los  ciudadanos  que  fueron  notificados  
sobre  el   reseccionamiento  en  el  municipio  de  Mineral  de   la  Reforma,  y  que  no  acudieron  a  actualizar   los  datos  de  su  
identificación,  sí  podrán  votar.  Dichos  ciudadanos  serán  notificados  en  sus  domicilios  de  manera  personal,  de  dónde  estará  
colocada  la  rasilla  en  la  que  deberán  emitir  su  voto  el  próximo  siete  de  junio.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
No  se  generó  Información.  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Habrá  nuevos  convenios  de  seguridad  con  Edomex: En   los  primeros  15  días  de   febrero  habrá  nuevos  
acuerdos  en  materia  de  seguridad  entre  Hidalgo  y  el  Estado  de  México,  anunció  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  
quien  dijo  que  ello  busca  disminuir  los  índices  delictivos  que  se  presentan  en  los  municipios  limítrofes  de  ambas  entidades.  
Olvera  Ruiz  afirmó  que  esta  medida,  similar  a  la  que  ya  se  aplica  en  los  municipios  colindantes  con  Veracruz,  busca  frenar  
a  los  grupos  delictivos  que  operan  en  esta  zona,  la  cual  presenta  una  mayor  recurrencia  de  delitos  como  robo  de  vehículos,  
a  casa-habitación,  asalto  a  negocios  y  transporte.  Olvera  abundó  que  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  (SSPH),  
junto  con  la  delegación  de  la  Policía  Federal  (PF),  y  las  corporaciones  policiacas  de  los  municipios  fronterizos  mantienen  
una  vigilancia  permanente,  la  cual  ha  dado  como  resultado  la  detención  de  personas  que  brincaban  de  un  estado  hacia  
otro  para  cometer  ilícitos.  
podido   realizar  esta   reunión,  el  objetivo  es  que  antes  de   la   segunda  semana  del  mes  entrante  podamos   tener  ya  en  

   El   titular   del   Ejecutivo   estatal   enfatizó   que   pese   a   la  
manifestación  que  realizaron  en  días  pasados  transportistas  de  Tizayuca  debido  a  la  falta  de  seguridad  en  las  carreteras  
y  caminos  estatales,  esta  zona  no  está  considerada  como  foco  rojo;;  sin  embargo,  precisó  que  sí  es  uno  de  los  puntos  de  
atención.  Olvera  enfatizó  que  la  administración  estatal  trabaja  por  medio  de  los  exámenes  de  control  y  confianza  a  los  
elementos  policiales  para  mantener  a  la  entidad  como  una  de  las  más  seguras  en  todo  el  país,  y  evitar  un  alza  en  los  
índices  delictivos.   sobre  este  tema.  Nosotros  
tenemos  toda  la  disposición  para  dialogar  y  buscar  las  medidas  con  las  cuales  se  proteja  el  interés  colectivo,  por  ello  es  

  El  gobernador  agregó  que  en  esta  
reunión  participarán  los  titulares  de  varias  dependencias  encargadas  de  la  seguridad,  y  la  procuración  de  justicia;;  además  
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de  que  se  invitará  a  los  alcaldes  de  los  ayuntamientos  que  se  encuentren  en  los  límites  de  Hidalgo  y  el  Estado  de  México  
con  el  fin  de  poder  determinar  con  exactitud  las  medidas  a  tomar.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Milenio-Paridad  de  género,  mirada  doble  dentro  de  la  política:  La  presencia  constante,  fuerte  y  tentativa  en  el  
ámbito   político   y   la   toma   de   decisiones   de   las  mujeres   resultan   insuficientes;;   y   los   logros   en  materia   de   género   se  
desvanecen  y  debilitan  cuando  existe   la  vigencia  de  una  sociedad  machista  y  patriarcal,  advirtió   la   investigadora  de   la  
Universidad  Autónoma  del  estado  de  Hidalgo,  Elvira  Hernández  Carballido,  quien  puntualizó  que  lo  anterior  se  convierte  
en  doble  o  triple  esfuerzo  para  muchas  mujeres  que  de  verdad  quieren  participar  y  ven  en  el  ámbito  político  la  posibilidad  
de  desarrollo  común.  La  doctora  en  Ciencias  Políticas  y  Sociales  especializada  en  Ciencias  de  la  Comunicación,  manifestó  
su  postura  con  respecto  a  la  obligación  que  tienen  los  partidos  políticos  a  otorgar  la  mitad  de  las  postulaciones  a  mujeres.  
Hernández  Carballido  refirió  tener  una  doble  mirada  al  respecto,  una  optimista  al  considerar  la  determinación  como  un  
logro  significativo,  un  espacio  ganado  por  las  mujeres  que,  dijo,  se  intenta  aprovechar;;  y  otra  crítica,  basada  en  los  índices  
bajos  de  participación  y  la  utilización  de  las  mujeres  como  mero  discurso  de  los  partidos  políticos.  Además,  la  investigadora  
señaló  que  en  la  actualidad  es  poca  la  participación  activa  de  las  mujeres  en  la  toma  de  decisiones,  particularmente  en  
los  procesos  electorales,  al  no  reconocer  en  el  sufragio  "la  acción  ciudadana  de  verdaderamente  influir  en  su  país".  "Eso  
también  significa  un  hueco.  Hemos  visto  como   los  partidos  políticos  saben  que   la  mayor  parte  del  padrón  electoral   lo  
conforman  mujeres,   hacen  un  discurso  para  acercarse,  persuadirlas   y  hacerles   creer  que   si   les  preocupa   la   situación  
femenina,  se  utiliza  bastante  ese  poder  tendencioso  que  pueda  tener  la  mujer  con  el  voto.  "La  realidad  es  que  los  partidos  
políticos  no  tienen  convicción,  respeto  ni  creencia  en  que  de  verdad  las  mujeres  pueden  participar  en  la  política,  a  veces  
nos  regalan  una  cuota  de  género,  se  negocia,  se  disfraza,  las  convencen  para  que  tenga  una  presencia  para  que  cuando  
ganen  renuncien  y  sigan  siendo  los  hombres  los  que  tomen  el  encargo  y  las  decisiones".  La  también  fundadora  de  Cimac  
(Comunicación  e  Información  de  la  Mujer),  opinó  que  el  machismo  no  es  un  asunto  que  atañe  solamente  a  los  hombres  
sino  también  a   las  mujeres,  y  consideró  que  es  una  educación  que  envuelve  a  ambos  géneros,  en   la  que  todo  lo  que  
representa  lo  femenino  vale  poco,  no  funciona  y  no  es  inteligente.  "Tanto  las  mujeres  como  hombres  pueden  tener  esa  
mirada,  tenderla  desde  la  familia,  reforzarla  en  la  educación,  que  se  repite  en  los  medios  de  comunicación,  es  muy  difícil  
sacudirse  todas  esas  tradiciones,  definitivamente  es  más  difícil  para  las  mujeres  entrar  aún  espacio  público  y  se  enfrentan  
a  situaciones  de  rechazo  y  discriminación,  porque  no  hay  una  convicción  total  en  una  sociedad  que  sigue  siendo  machista  
que  crea  comprenda  y  apoye  a  las  mujeres".  Indicó  que  lo  anterior  no  significa  el  que  las  mujeres  no  logren  posiciones  de  
decisión,  importantes  y  trascendentes,  reiteró  que  para  lograrlo  les  cuesta  el  doble  o  el  triple.  Consideró  que  en  el  país  no  
existen,  en  algunos  escenarios,  condiciones  para  que   llegue  a   la  presidencia  de   la  República  una  mujer;;  sin  embargo,  
puntualizó   que   son   las   propias   mujeres   las   que   deben   crear   más   estrategias   de   convicción,   seguridad,   avance   y  
sensibilización  a  los  partidos  políticos  y  la  gente  en  el  poder  para  que  crean  y  confíen  en  las  mujeres.  "Sí  podemos  tener  
a  una  mujer  que  a  través  de  un  puesto  tan  importante  como  es  gobernar  un  país,  nos  guie  a  mejores  condiciones  que  
merecemos"  y  agregó  que  el  caso  de  Hidalgo  es  una  entidad  pobre  y  con  falta  de  experiencia  en  cambios  significativos  en  
la  gente  que  está  en  el  poder;;  sin  embargo,  reconoció  que  hay  grupos  de  mujeres  activas  que  promueven  la  participación.  
(Janet  Barragán,  página  17)  
El   Independiente-Perderá   candidatura   quien   cometa   actos   anticipados   de   campaña:   tribunal: Los  
precandidatos  y  candidatos  a  cargos  de  elección  popular  que  participen  en  actos  anticipados  de  campaña  podrían  ser  
sancionados  con  la  pérdida  del  derecho  a  la  postulación,  estableció  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
(TEPJF).  La  sala  superior  busca  garantizar  la  equidad  en  la  contienda,  por  lo  cual  la  conducta  reprochada  es  atribuible  a  
todo  ciudadano  que  busca  la  postulación.  De  tal  manera  que  dirigentes,  candidatos  y  precandidatos  tienen  el  carácter  de  
sujetos  activos  en  la  realización  de  actos  anticipados  de  campaña  y  serán  destinatarios  de  las  consecuencias  de  la  infracción  
a  la  norma.  Tal  jurisprudencia  fue  aprobada  por  mayoría  de  votos  durante  la  sesión  pública  de  29  de  septiembre  de  2014.  
La  norma  deriva  de  tres  medios  de  impugnación  presentados  en  contra  de  las  autoridades  electorales  mexiquenses  para  
controvertir  sentencias  relacionadas  con  la  presunta  realización  de  actos  anticipados  de  campaña.  (Redacción,  página  
03)  
Capital  Hidalgo-Suma  Tribunal  8  asuntos  con  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  
presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  (TSJ),  informó  que  se  han  iniciado  ocho  asuntos  bajo  el  Nuevo  Sistema  de  
Justicia  Penal.  En  entrevista  para  Capital  Hidalgo,  recordó  que  desde  el  pasado  18  de  noviembre  que  entró  en  vigor  el  
Sistema  de  Justicia  Penal  Adversarial,  en  el  circuito  de  Pachuca,  el  TSJ  ha  registrado  "pocos  asuntos".  La  explicación,  dijo,  
es  que  aún   siguen  varios   casos  en   la   integración  de   la   carpeta  de   investigación,  por   lo  que   se  prevé  que   sea  en   los  
siguientes  meses  cuando  comiencen  a  llegar  un  buen  número  de  asuntos".  Sobre  los  ocho  casos  que  ya  fueron  turnados  
al   juez  de  control,  Menes  Llaguno  dijo  no   tener  el  dato  del  motivo  por  el  que   fueron   iniciados,  y  aseguró  que  en   los  
siguientes  días  dará  la  información  precisa.  Por  otro  lado,  sobre  los  manuales  para  los  jueces,  el  también  titular  del  Poder  
Judicial  del  estado,  recordó  que  las  actuaciones  de  los  integrantes  del  TSJ  se  apegan  a  lo  que  marca  el  Código  Nacional  
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de  Procedimientos  Penales.  "La  policía,  como  los  agentes  de  Ministerio  Público,  deben  tener  un  conocimiento,  la  logística  
que  debe  cumplirse  para  juzgar  un  asunto".  Asimismo,  indicó  que  se  han  repartido  a  todos  los  juzgados,  los  protocolos  
emitidos  por  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  para  juzgar  con  perspectiva  de  género,  principalmente  en  aquéllos  
juzgados  donde  hay  población  vulnerable.  (Verónica  Ángeles,  página  07)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Encabezó  Pachuca  el   índice  delictivo  en  2014: Por  su  densidad  poblacional,   con  267  mil   862  personas  
censadas,  Pachuca  de  Soto  es  el  municipio  con  mayor  índice  delictivo  en  Hidalgo,  pues  de  acuerdo  con  estadísticas  de  la  
Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  estado  (SSPH),  reportó  5  mil  742  delitos  durante  2014.  En  contraparte,  Nicolás  Flores,  
donde  el  Instituto  Nacional  de  Geografía  y  Estadística  (Inegi)  contó  6  mil  614  habitantes,  sólo  se  reportó  un  ilícito  (de  
índole  sexual)  durante  el  año  pasado.  De  acuerdo  con  un  análisis,  durante  2014  en  Hidalgo  la  delincuencia  pegó  23  mil  
15  veces;;  es  decir,  64  transgresiones  a  la  ley  cada  24  horas.  De  todos  los  delitos,  es  el  robo  en  sus  diferentes  modalidades  
el  que  más  afectó  a   la   ciudadanía.   Luego  de   la   capital  hidalguense,   las  estadísticas   colocan  Mineral  de   la  Reforma  y  
Tulancingo  en  el  segundo  y  tercer  lugar  con  la  mayor  incidencia  delictiva  en  la  entidad,  al  registrar  2  mil  358  y  mil  955  
delitos,  respectivamente.  Entre  los  delitos  que  se  enumeran  en  el  informe  se  encuentran  despojo,  homicidio,  abuso  de  
confianza,  fraude,  daño  en  propiedad  ajena,  amenazas,  extorción,  tentativa  de  homicidio,  lesiones,  robo  a  casa  habitación,  
negocios  o  industrias,  de  vehículos,  a  transeúntes  y  en  carreteras.  Otros  municipios  donde  la  delincuencia  pegó  en  2014  
son  Tizayuca,  con  mil  521;;  Tula  de  Allende,  944;;  Tepeji  del  Rio,  877;;  Ixmiquilpan,  778;;  Actopan,  647;;  Tepeapulco,  620;;  
Mixquiahuala,  434;;  Apan,  395;;  Zempoala,  368;;  Huejutla,  365;;  Progreso  de  Obregón,  265;;  Huichapan,  281;;  Atotonilco  de  
Tula,  243,  y  Atitalaquia,  con  203  casos  reportados.  En  tanto,  Eloxochitlán,  donde  se  cometieron  dos  delitos  (uno  en  enero  
y   otro   abril);;   Huazalingo   y   Pacula   con   12   incidencias,   respectivamente,   y   Xochicoatlan,   Tlahuiltepa,   Juárez   Hidalgo,  
Yahualica  y   Jaltocán,  con  15  delitos  el  año  pasado,   fueron   los  menos   inseguros.  Sólo  en  diciembre  de  2014,   la  SSPH  
contabilizó  mil  172  delitos:  588  robos  en  sus  diferentes  modalidades,  194  lesiones,  125  delitos  de  menor  incidencia,  61  
amenazas;;  61  daños  en  la  propiedad  ajena,  44  fraudes,  22  abusos  de  confianza,  24  despojos,  22  delitos  sexuales,  17  
homicidio,  siete  privaciones  ilegales  de  la  libertad,  seis  extorsiones  y  una  tentativa  de  homicidio.  En  ese  mismo  mes,  84  
corporaciones  policiales  municipales,  la  estatal  y  la  de  Investigación  pusieron  a  disposición  de  un  juez  a  2  mil  701  personas  
por  infringir  la  ley.  
Pruebas  
Como  parte  del  programa  para  evitar  que  las  personas  manejen  bajo  los  efectos  del  alcohol  o  sustancias  psicotrópicas,  la  
SSPH   informó  que  en  diciembre  pasado   se   realizaron  mil  50  pruebas  de  alcoholemia;;  por   las  cuales,  cuatro  personas  
fueron  remitidas  al  rebasar  los  niveles  permitidos.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

México:  todo  está  perdonado:  Las  múltiples  muestras  de  apoyo  y  solidaridad  con  Francia  tras  el  ataque  del  pasado  7  
de  enero  al  semanario  político  y  satírico  Charlie  Hebdo  parecen  haber  despertado  algunas  conciencias  sobre  el  derecho  
humano  y  universal  a  la  libertad  de  expresión.  A  pesar  de  que  en  países  como  México,  Venezuela,  Cuba,  el  propio  Estados  
Unidos  y  algunos  más  del  continente  americano  la  noticia  fue  de  alto  impacto  por  tratarse  de  un  nuevo  ataque  al  mundo  
occidental  de  parte  de  los  grupos  organizados  del  terrorismo  mundial,  basados  fundamentalmente  en  las  enseñanzas  del  
Islam  y  mal  encaminados  por  su  propia  ideología  según  nos  dicen  los  líderes  mundiales,  el  Vaticano,  Obama,  Hollande  y  
los  grandes  medios  globales  como  CNN,  Fox,  Televisa  (en  el  caso  mexicano)  por  mencionar  algunos,  la  realidad  es  que  sí,  
fue  un  crimen  artero  en  contra  de  inocentes  y  un  ataque  a  la  libertad  del  ser  humano  como  especie  viva  y  pensante.  En  
México  la  noticia  no  pasó  inadvertida  pues  se  reprobó  dicho  acto  por  parte  de  la  sociedad  y  gobierno.  Incluso,  nos  sumamos  
a  las  protestas  internacionales  con  nuestros  diplomáticos  haciendo  acto  de  presencia  en  París  (la  ventaneada  en  Face  de  
Carlos  de  Icaza,  subsecretrario  de  Relaciones  Exteriores)  y  dimos  una  imagen  de  nación  seria  y  que  aparenta  respetar  los  
derechos  humanos,  de  la  sociedad,  de  los  indígenas,  de  las  mujeres  y  adultos  mayores,  de  los  niños  y  por  supuesto  de  
los  periodistas.  Sin  embargo,  nuestra  evidencia  nos  deja  como  un  país  de  doble  cara.  Según  datos  de  la  Comisión  Nacional  
de   los  Derechos  Humanos   revelan  que  del  año  2000  a   la   fecha  en  México  han  sido  asesinados  97  periodistas,  22  se  
encuentran  desaparecidos,  y  desde  2006  se  han  reportado  42  atentados  contra  instalaciones  de  medios  de  comunicación.  
Días  antes  del  atentado  a   la   prensa  en  París,  en  Veracruz  el  periodista  Moisés  Sánchez  Cerezo,  dueño  del   semanario  
impreso  La  Unión,   fue   sacado  de   su   casa  en  el  municipio  de  Medellín  de  Bravo  por   un  grupo  armado.  Hasta  hoy   se  
desconoce  su  paradero.  Además  la  organización  no  gubernamental  Reporteros  Sin  Fronteras  reveló  a  finales  de  2014  que  
México  encabeza  la  lista  de  los  países  más  riesgosos  para  el  ejercicio  periodístico  en  América  Latina,  con  81  profesionales  
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asesinados  entre  enero  de  2000  y  septiembre  del  año  anterior.  Además,  Veracruz  es  el  estado  más  peligroso  para  ejercer  
el  periodismo  en  México,  con  al  menos  15  comunicadores  asesinados  y  otros  cuatro  desaparecidos  desde  el  año  2000,  
según  datos  de  la  ONG  Artículo  19,  con  sede  en  Londres.  En  México,  desde  hace  más  de  dos  años  se  puso  en  marcha  la  
Ley  para   la  Protección  de   Personas  Defensoras  de  Derechos  Humanos  y  Periodistas,   situación  que  no  ha   reducido   la  
violencia  sistemática  en  contra  de  la  libertad  de  expresión,  pues  no  basta  una  simple  aprobación  legislativa  sino  un  cambio  
de  mente,  cultura  y  pensamiento  de  los  servidores  públicos,  policías,  militares,  marinos,  gobernantes  y  todos  aquellos  que  
minimizan  la  actividad  periodística  y  rehúyen  a  la  transparencia  y  sobre  todo,  a  la  verdad.  

(Eduardo  González,  página  03)  

Capital  Hidalgo   
  
GABINETE  ESTATAL  
  
Los  nombramientos  en   las  Secretarías  estatales  de  Salud  y  Turismo,  se  darán  de  un  momento  a  otro,  y  junto  a  estas  
denominaciones,   podrían   ocurrir   otros   cambios   en   la   estructura   de   gobierno,   es   decir,   de   subsecretarios   y   directores  
generales.  En  lo  que  va  de  la  actual  gestión  del  gobierno  local,  se  han  registrado  distintos  cambios  en  la  titularidad  de  
algunas   secretarías,   mismos   que   obedecieron   al   reacomodo   de   los   actores   políticos   en   diversas   estructuras  
gubernamentales.   Hasta   ahora,   el   "récord"   de   permanencia   en   la   Secretaría   de   Gobierno   estatal,   lo   logró   Fernando  
Quetzalcóatl  Moctezuma  Pereda,  pues  fungió  como  responsable  de  la  política  interna  por  un  lapso  aproximado  de  tres  
años   y   nueve   meses,   como   jamás   ha   ocurrido   en   ningún   otro   sexenio.   Algo   similar   sucedió   con   Pedro   Luis   Noble  
Monterrubio,  que  de  la  titularidad  en  Salud,  hoy  diseña  su  estrategia  electoral  con  la  mirada  en  el  siete  de  junio.  Hace  tres  
años,  Nuvia  Mayorga,  dejó  la  Secretaría  de  Finanzas,  y  junto  a  Martha  Gutiérrez,  entonces  directora  estatal  de  televisión,  
hicieron  fórmula  como  candidatas  a  una  diputación  plurinominal  El  lugar  de  Mayorga,  fue  ocupado  por  Aunard  de  la  Rocha,  
que  de  secretario  privado  del  gobernador,  fue  enviado  a  Finanzas.  En  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  Víctor  Velasco  
fungió  los  primeros  meses  del  actual  gobierno  como  titular  de  SEDESO,  cargo  que  dejó  tras  haber  sido  llamado  a  competir  
por  una  diputación  federal,  específicamente  por  el  distrito  de  Actopan.  Velasco  fue  sustituido  por  Geraldina  García,  que  
del  PRI  estatal  logró  la  diputación  por  Pachuca,  curul  que  dejó  para  ir  a  despachar  como  titular  en  la  Casa  Rule.  Otros  
movimientos  han   sido  en  Seguridad  estatal   y  Obras   Públicas,  pues  Damián  Canales  Mena   y  Gerardo   Salomón   fueron  
llamados  al  gobiemo  federal,  espacios  ocupados  por  Alfredo  Ahedo  y  Jesús  Romero  Quintanar.  En  términos,  más  o  menos  
generales,   así   ha   transcurrido   la   actual   administración,   sin   mayores   convulsiones,   pues   el   resto   de   los   secretarios  
nombrados,  desde  el  inicio  del  actual  gobierno,  permanecen  en  sus  responsabilidades.  En  tanto,  Salud  y  Turismo  siguen  
pendientes.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   

Crespo,  ¿hacia  dónde?:  La  nominación  llamada  del  equilibrio  de  Alfredo  Bejos  Nicolás  como  candidato  a  diputado  federal  
por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  el  VI  Distrito  Pachuca  estuvo  marcada  en  buena  medida  por  la  decisión  
de  la  jefatura  priísta  de  no  alterar  la  estructura  partidista  para  operar  unas  elecciones  estratégicas  para  el  gobierno  de  
Enrique  Peña  Nieto  que  necesita  mantener  la  mayoría  en  la  cámara  baja  del  Congreso  de  la  Unión.  En  ese  rejuego  para  
algunos  quien  se  vio  afectado  fue  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  Ricardo  Crespo  Arroyo  quien  estará  al  
frente  del  partido  en  los  comicios  de  junio  y  de  los  resultados  que  ofrezca,  si  son  positivos  por  tercera  ocasión  tendrá  en  
el  camino  dos  posibilidades  en  el  corto  plazo  ya  que  puede  ser  candidato  natural  a  diputado  local  o  bien  a  presidente  
municipal  de  Pachuca.  El  mejor  ejemplo  de  que  en  política  no  hay  mal  que  por  bien  no  venga  en  algunos  proyectos  o  
aspiraciones  personales  es  el  propio  Bejos  Nicolás  quien  perdió  la  candidatura  a  presidente  municipal  capitalino  al  cuarto  
para  las  doce  con  Eleazar  García  Sánchez  para  luego  de  un  cargo  en  el  sector  educativo  ser  diputado  local,  secretario  de  
Turismo  y  Cultura  y  ahora  candidato  a  diputado  federal.  Que  de  obtener  una  victoria  contundente  en  Pachuca  tendrá  
posibilidades  de   ser   incluido  en   la   lista  de  aspirantes  al   2016  que  obligadamente   crecerá   con   inclusiones   como   la  de  
Fernando  Moctezuma  Pereda  y  Carolina  Viggiano  Austria  que  esta  semana  puede  ser  nominada  para  contender  por  el  I  
Distrito  Huejutla.  Por  lo  que  hace  a  Ricardo  Crespo  no  hay  duda  que  su  carrera  se  consolidará  en  los  próximos  años  más  
ahora  que  tendrá  condiciones  de  acercamiento  con  muchos  actores  en  el  proceso  de  curar  heridas  y  limar  asperezas  que  
se  presentaron  en  la  difícil  etapa  de  la  selección  de  candidatos  a  diputados  federales.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Vocales  Extraviadas   

El  PAN:  En  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  de  Hidalgo  todo  es  desesperanza,  hasta  conformismo  y  en  los  últimos  días  
frustración.  La  zarandeada  que  recibió  el  grupo  de  Alejandro  Moreno  al  obligarlo  a  ir  a  elecciones  y  perder  la  dirigencia  a  
manos  de  Asael  Hernández  no  sólo  le  arrebató  cualquier  posibilidad  de  mantener  la  hegemonía  que  construyó,  también  le  
cerró  casi  definitivamente  al  PAN  cualquier  posibilidad  de  figurar  en  las  próximas  elecciones  federales  Con  excepción  del  
distrito  de  Ixmiquilpan  y  del  deschavetado  Cipriano  Charrez,  el  panismo  en  Hidalgo  parece  resignado  a  ver  de  lejos  la  
próxima  elección.  En  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  blanquiazul  todo  lo  que  huela  a  Felipe  Calderón  está  descartado  y,  para  
colmo,  el  proceso  de  renovación  para  el  comité  estatal  se  irá  hasta  los  tribunales  federales,  lo  que  se  traduce  en  meses  
de  espera  e  inactividad  Los  verdaderos  panistas  hidalguenses  no  esperan  nada  del  próximo  proceso  federal,  salvo  que  
algún   amigo   en   el   CEN   se   acuerde   de   ellos   y   los   proponga   como   candidatos   porque   a   pesar   de   las   especulaciones  
informativas  en  Hidalgo  los  candidatos  panistas  surgirán  del  método  designación  directa.  En  Tulancingo  el  alcalde  Julio  
Soto  hace  correr  el  rumor  de  que  la  dirigencia  nacional  lo  postulará  a  diputado  federal,  pero  eso  demuestra  que  no  le  
interesa  su  militancia  ni  la  población  que  votó  por  él,  sino  seguir  insertado  en  las  nóminas  públicas.  Los  esfuerzos  de  Raúl  
Camacho  y  Luis  Baños  en  Mineral  de  la  Reforma  por  integrar  una  fórmula  para  el  Distrito  VI  son  más  que  una  propuesta  
albur.  Utilizo  la  palabra  albur  en  sus  dos  acepciones:  la  que  se  refiere  a  un  juego  de  azar  y  la  que  dice  de  un  juego  de  
palabras  con  doble  sentido.  La  mala  racha  panista,  sin  temor  a  equivocarme,  debe  ser  temporal.  La  recomposición  interna  
será  un  largo  caminar  pero  seguramente  les  dará  una  nueva  posición  para  las  elecciones  de  2016  porque  por  ahora  no  
hay  para  donde  moverse.  La  única  luz  en  la  oscuridad  del  panismo  es  la  estimación  de  que  en  los  comicios  federales  de  
junio  próximo  para  que  el  abstencionismo  se  estacione  en  la  franja  del  50  por  ciento.  

(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   

Partidos:  ¿por  qué  debemos  mantenerlos?:  Hubo  un  tiempo,  hace  muchos  años,  cuando  los  partidos  políticos  eran  
entidades  formadas  por  personas  afines  a  un  ideal  que  se  agrupaban  bajo  esa  causa  común  para  desarrollar  planes  y,  en  
los  procesos  electorales,  postular  candidatos.  Esos  partidos  eran  pequeños  y  se  sostenían  del  dinero  de  sus  militantes.  Las  
campañas  eran  austeras  y  en  ellas  participan  los  verdaderamente  interesados.  Hoy,  muchos  años  después,  los  partidos  
políticos  se  han  convertido  en  verdaderos  monstruos  que  absorben  millones  de  pesos  arrancados  a  los  ciudadanos  sin  su  
consentimiento,  y  en  ellos  militan  personas  no  siempre  unidas  por  un  ideal,  sino  por  el  interés  de  ganar  dinero  y  poder  
desde  los  cargos  públicos.  Más  de  5  mil  300  millones  de  pesos  que  todos  hemos  aportado  al  gobierno  se  destinarán  a  los  
diez  partidos  que  existen   en  México.  De  esos  diez  partidos,   con   seguridad  ninguno  podría   vivir   de   las   cuotas  de   sus  
militantes.  ¿Por  qué  tenemos  que  mantener  a  los  políticos?  Y  me  refiero  a  todos  los  institutos  políticos  sin  excepción.  ¿No  
podríamos  cambiar  el  esquema?  Que  por  cada  dos  pesos  que  ellos  demuestren  recibir  de  sus  militantes  el  Estado   les  
otorgue  uno.  Dinero  recabado  por  los  partidos  bajo  un  estricto  sistema  de  control  para  evitar  sorpresas.  Cuando  alguien  
monta  una  empresa  no  recibe  subsidios  millonarios  para  hacerlo.  Esos  más  de  5  mil  millones  de  pesos  podrían  ser  usados  
para  fomentar  empleo,  construir  casas  o  destinarse  a  educación  técnica.  Pero  no.  Los  ciudadanos  no  sólo  debemos  soportar  
a  los  partidos.  Además  tenemos  que  mantenerlos.  ¿Dónde  quedó  el  romanticismo  de  los  primeros  políticos?  

  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   

:  Que  ayer  durante  la  toma  de  protesta  como  presidente  estatal  del  PAN  en  el  estado  de  Asael  Hernández  Cerón,  hubo  
varios  personajes  del  blanquiazul  que  se  dieron  cita  para  saludar  al  nuevo  líder  de  Acción  Nacional  y  lo  que  llamó  más  la  
atención  es  que  fueron  varios  del  equipo  de  la  anterior  dirigencia,  como  Luis  Baños,  quien  dicen  otra  vez  anda  buscando  
una  candidatura  pero  ahora  para  diputado  federal,  aún  y  cuando  era  la  mano  derecha  de  Alejandro  Moreno.  ¿Le  hará  caso  
el  nuevo  presidente?  

:  Que  en  el  PRD  ya  hay  quienes  se  sienten  con  todo  el  derecho  de  ser  los  ungidos  como  candidatos  para  buscar  una  
diputación  federal,  como  el  dirigente  municipal  de  este  partido  en  Tulancingo,  Migue  Ángel  Romero,  de  quien  dicen  que  
ya  se  las  anda  dando  de  candidato  ya  que  a  su  parecer  es  el  único  personaje  de  la  región  capaz  de  tener  dicha  encomienda,  
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aunque  lo  malo  es  que  la  dirigencia  estatal  ya  tiene  a  por  lo  menos  otros  tres  prospectos,  por  lo  que  lo  único  seguro  para  
el  perredista  es  que  no  hay  nadie  seguro.  

:  Que  quienes  ya  están  preparando  el  terreno  electoral  para  el  comienzo  de  las  pre  campañas  son  los  operadores  políticos  
de  Nueva  Alianza,  pues  se  ha  visto  que  cada  fin  de  semana  acude  un  grupo  especial  de  militantes  quienes  se  reúnen  con  
sus  estructuras  partidistas  en  varios  municipios,  sobre  todo  de  la  Huasteca,  reuniones  a  las  que  asisten  el  dirigente  estatal  
del   partido   Eliseo  Molina,   flanqueado   siempre   por   el   diputado   local   Víctor   Trejo,   quien   dicen   será   una   de   las   piezas  
principales  en  el  proceso  electoral.  

:  Que  en  donde  ya  hay  precandidatos  es  en  el  PT,  luego  de  que  su  dirigencia  estatal  anunciara  que  en  este  proceso  se  
abstendrán  de  hacer  alianzas  con  otros  partidos;;  sin  embargo,  como  son  pocos  los  militantes  conocidos  de  este  instituto  
político,   la   dirigencia   optó   por   ser   ellos  mismos   quienes   integren   las   candidaturas.   De   esta  manera,   Arturo   Aparicio  
contenderá  por  el  distrito  de  Pachuca  y  hará  fórmula  con  el  ex  regidor  también  por  Pachuca  Abundio  Jorge  Hernández,  
mientras  que  Mariano  Torres  y  Humberto  Pacheco  Miralrío  fungirán  como  operadores  electorales.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Tenemos  que  ser  muy  solidarias  como  mujeres,  porque  solo  así  podemos  lograr  grandes  cosas.  ha  habido  una  gran  

  
Guadalupe  Muñoz  Romero  
Dirigente  en  Hidalgo  del  Organismo  Nacional  de  Mujeres  Priistas  sobre  la  paridad  de  género.  
  
"Ser  respetuosos  de  la  ley,  las  disposiciones  que  se  han  adoptado  en  términos  de  la  legislación  federal  y  estatal,  
seremos  muy  respetuosos  de  esto...  a  través  de  una  herramienta  muy  importante  que  es  el  diálogo  y  la  buena  

  
Salvador  Elguero  Molina  
Secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo,  sobre  el  papel  del  gobierno  durante  las  elecciones.  
  
"Se  nos  está  haciendo  entrega  del  estado  financiero,  el  lunes  terminaremos  esa  parte  que  es  la  única  que  nos  está  
faltando;;  hemos  sido  respetuosos,  tolerantes,  pacientes  y  estamos  dando  el  tiem   
Asael  Hernández  Cerón  
Presidente  Estatal  del  PAN,  sobre  la  entrega  de  las  oficinas  a  la  nueva  dirigencia.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que  cada  año  la  funcionaria  del  ayuntamiento  de  Ixmiquilpan  Graciela  Rosas  participa  en  la  elección  para  delegado  en  el  
barrio  El  Bondho  y  cada  año  pierde  y  protesta;;  ese  el  motivo  por  el  que  se  bloqueó  la  carretera  federal  este  fin  de  semana  
con  el  consecuente  perjuicio  a  los  prestadores  de  servicios  turísticos  de  la  zona,  que  de  eso  viven.  Parece  que  el  alcalde  
Cipriano  Charrez  no  aprende  la  lección.  

que  el  Partido  Encuentro  Social,  que  dirige  Natividad  Castrejón  en  Hidalgo,  al  parecer  está  cocinando  algunas  sorpresas  
en  torno  a  las  candidaturas  a  diputados  federales  en  los  siete  distritos  electorales,  incluso  se  habla  de  la  postulación  de  
algunos  personajes  que  forman  parte  del  comité  estatal.  Habrá  que  esperar  algunos  días  para  conocer  de  sus  propuestas.  

que   de   resultar   candidata   del   Partido   Acción   Nacional   a   diputada   federal   la   actual   regidora   pachuqueña   Roxana  
Montealegre  se  pondrá  entender  como  una  cuota  política  para  Damián  Sosa  Castelán,  quien  influye  de  manera  importante  
en  el  desarrollo  político  de  la  combativa  integrante  del  Cabildo  de  la  capital  del  estado.  

que   Baltazar   Soni,   presidente   municipal   de   Xochicoatlán,   ahora   enfrenta   problemas   con   los   habitantes   de   varias  
comunidades   del   municipio   debido   a   la   injerencia   que   ejerce   para   imponer   a   varios   delegados   municipales   que   se  
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identifican   por   ser   sus   incondicionales,   haciendo   de   lado   la   voluntad   de   sus   gobernados,   quienes,   incluso,   ya   han  
amenazado  con  tomar  la  alcaldía  además  de  otras  acciones  para  manifestar  su  inconformidad.  

que  quienes  se  dejaron  ver  en  la  toma  de  protesta  del  nuevo  comité  estatal  del  PAN  fueron  Claudia  Luna,  Belén  Ortega,  
Laura  Sánchez  Yong,  el  diputado  del  DF,  Federico  Dooring;;  Adriana  González  y  hasta  la  pitonisa  de  los  horóscopos  Diana  
Bayardo,  quien  se  hizo  la  aparecida  para  coquetear  con  Asael  Hernández  una  candidatura  ahora  con  la  camiseta  del  PAN.  

que  quien  se  quedó  suspirando  por  una  candidatura  por  el  Partido  del  Trabajo  es  Santiago  Tello,  exdirigente  estatal,  quien  
no  es  del  agrado  del  actual   líder,  Mariano  Torres,  quien  dialogo  con  cada  una  de   las  corrientes  al   interior  para  evitar  
cualquier   tipo   de   apoyo   para   Santiago   Tello,   por   lo   que   el   exlíder   petista   ahora   buscará   acercarse   al  Movimiento   de  
Regeneración  Nacional  (Morena)  en  Hidalgo  en  busca  de  figurar  en  la  lista  de  aspirantes  a  diputados  por  el  partido  fundado  
por  Andrés  Manuel  López  Obrador  presentará  en  esta  semana.  

  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Éxito  a  las  y  los  universitarios  que  inician  semestre  hoy  en  la  UAEH,  ¡enhorabuena!  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Lunes   
  
Si  no  ocurre  nada  extraordinario,  Carolina  Viggiano  Austria  se  registrará  este  jueves  22  de  enero  como  precandidata  del  
PRI  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  Huejutla,  con  lo  cual  la  directora  general  del  Conafe  dejará  en  el  camino  no  sólo  
a  la  secretaría  de  Desarrollo  Social,  Geraldina  García  Gordillo  estatal,  sino  también  a  priistas  de  la  región  Huasteca,  como  
el  ex  diputado  local  Joel  Nochebuena  Hernández  y  el  eterno  aspirante  Said  Fayad  Ruiz.  
  
Por  Ixmiquilpan,  todo  parece  indicar  que  se  confirmará  la  postulación  de  la  aún  diputada  local  Guadalupe  Chávez  Acosta,  
quien  participó  en  la  contienda  de  2012  como  suplente  de  la  actual  legisladora  federal  Dulce  María  Muñiz  Martínez,  mientras  
que  en  Tulancingo,  donde  corresponderá  al  PVEM  realizar  la  propuesta,  en  Radio  Pasillo  se  habla  de  que  el  ex  alcalde  
Jorge  Márquez  Alvarado  tiene  posibilidades,  aunque  no  se  descarta  que  el  abanderado  sea  un  militante  del  partido  del  
tucán.  
  
En  caso  de  confirmarse  la  candidatura  de  Viggiano  Austria,  y  si  tanto  ella  como  Fernando  Moctezuma  Pereda-quien  irá  por  
el  distrito  de  Tula-ganan  las  elecciones  del  7  de  junio,  en  Radio  Pasillo  se  dice  que  ambos  entrarían  de  lleno  a  la  lucha  por  
la  sucesión  gubernamental  en  Hidalgo,  que  se  llevará  a  cabo  en  2016.  
  
De  entrada  se  sumarían  
seguramente  se  ampliará  los  próximos  meses,  una  vez  que  los  actuales  diputados  federales  terminen  su  periodo  y  se  den  
los  reacomodos  correspondientes.  
  
  
A  Radio  Pasillo  llegó  la  confirmación  de  que  el  ecologista  Antonio  Chávez  Barraza  vive  sus  últimos  días  como  diputado  
local,  ya  que  por  disposiciones  de  la  dirigencia  estatal  del  PVEM  deberá  ceder  la  curul  a  su  suplente,  Pedro  Ocampo  Trejo.  
  
Según  se  dice,  el  propósito  del  enroque  es  posicionar  públicamente  a  este  último,  con  miras  a  participar  en  el  año  2016  

  
  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-Dese  por     
  
Quieren  quitarle  candidatura  a  Roxxy    
Me  lo  crean  o  no,  en  el  panismo  hidalguense  piensan  seriamente  darle  la  candidatura  a  diputada  federal  por  el  distrito  de  
Pachuca,  ni  más  ni  menos  que  a  la  Xóchitl,  y  de  este  modo  dejar  en  el  camino  a  la  regidora  Roxana  Montealegre,  quien  
ha  hecho  un  trabajo  reconocido  y  reconocible  por  lo  menos  durante  los  últimos  dos  años.  Luego  por  qué  pierden,  pero  
poco  le  importa  a  la  nueva  dirigencia,  que  está  cierta  que  con  base  a  leperadas  de  la  de  Tepe  ya  tienen  la  curul  en  la  
bolsa.  Mal,  pero  deveras  que  muy  mal,  pero  allá  ellos,  que  con  su  PAN  se  lo  coman.    
  
En  Huejutla,  casi  un  hecho  que  va  Carolina    
Algunos  dicen  que  le  dieron  a  elegir:  Pachuca  o  Huejutla,  y  la  Caro  preciosa  dijo  que  por  este  último  distinto,  lo  que  dejaría  
más  que  con  un  palmo  de  narices  a  la  secretaría  de  Desarrollo  Social,  Geraldina  García  Gordillo.  Sin  embargo  todo  está  
por  delinhe  en  las  siguientes  horas.  Por  lo  mientras  los  "amitos"  de  Huejutla  insisten  en  que  con  puro  billete  el  candidato  
será  el  que  ellos,  y  sólo  ellos  digan.  
  
Esta  semana  nuevos  secretarios    
Martha  Gutiérrez,  actual  diputada  federal  y  ex  titular  de  Comunicación  Social  en  el  gobierno  de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
podría  convertirse  en  nueva  secretaria  de  Turismo  y  Cultura  del  estado,  de  acuerdo  a  diversas  versiones  que  corren  en  
torno  a  quién  habrá  de  sustituir  al  ahora  candidato  Alfredo  Bejos,  tanto  la  legisladora  no  ha  hecho  ningún  comentario  al  
respecto,  pero  se  insiste  que  regresará  a  la  entidad  con  dicho  cargo.  
  
Pluri  tricolor  por  Hidalgo    
Muchos  son  los  nombres.  Algunos  dan  por  hecho  que  uno  ya  es  el  ganón  y  que  hasta  coordinador  de  todos  los  legisladores  
priistas   del   país   será,   pero   en   términos   reales   no   hay   nada.   En   breve   habrá   de   conocerse   quién   llegará   a   esa  
responsabilidad.  En  breve.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Abatir  un  flagelo  social  tan  importante  como  el  alcoholismo  es  uno  de  los  objetivos  de  la  semana  nacional  que  promueve  
la  SSH  en  todo  el   territorio  estatal,  ya  que  esta  enfermedad  hoy  en  día  afecta  no  sólo  a  hombres  sino  también  a   las  
mujeres  y  a  jóvenes  que  cayeron  en  sus  garras.  Dicho  órgano  estatal  ya  prepara  diferentes  acciones,  pláticas  y  estrategias  
para  dar  su  orientación  en  todos  los  ámbitos  y  exponer  consecuencias.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Miguel   Cuatepotzo:   El   perfil   de   Cuatepotzo   Costeira   como   coordinador   del   Despacho   del   Gobernador   es  
fundamental  porque  funge  como  enlace  para  dar  seguimiento,  supervisar,  proponer  y  evaluar  el  nivel  de  avance  de  las  
instrucciones  emitidas  por  el  titular  del  Ejecutivo  estatal.  Su  misión  es  dar  cumplimiento  oportuno  y  eficaz  a  los  acuerdos,  
programas,  fondos,  proyectos,  así  como  acciones  relativas  a  la  ejecución  de  medidas  específicas.  
  
Abajo-Adán  Solís:  En  aumento  las  quejas  contra  el  alcalde  de  Agua  Blanca  y  es  que  poco  o  nada  es  posible  destacar  
porque  no  hay  acciones  contundentes  para  quienes  en  esta  demarcación  habitan,  de  ahí  que  el  papel  del  Solís  Moreno  
definitivamente  no  esté  en  las  justas  dimensiones  que  la  población  demanda.  Además  del  tema  agrícola,  existen  otros  
asuntos  en  los  cuales  hace  falta  demasiado  trabajo.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
 LICENCIA  
Son  cada  vez  más  las  voces  que  insisten  en  que  el  rumor  que  corre  ahora  en  los  corrillos  políticos  sobre  la  posible  solicitud  
de  licencia  que  ingresará  la  diputada  federal  Mirna  Hernández  al  recinto  de  San  Lázaro  no  es  tan  sólo  un  chisme  sino  un  
hecho  que  podría  darse  incluso  esta  misma  semana  que  inicia  pues  de  esta  forma  dejaría  la  Legislatura  federal  para  ocupar  
la  titularidad  de  la  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura,  que  dejó  acéfala  el  hoy  precandidato  del  PRI  por  Pachuca,  Alfredo  
Bejos.  
  
DESORGANIZADOS  
Durante   la   toma  de   protesta   de  Asael  Hernández   como  presidente   del   Comité  Directivo  Estatal,   los   grillitos   pudieron  
percatarse  de  la  presencia  de  algunos  perfiles  que  anteriormente  hacían  gala  de  su  amor  por  la  izquierda,  entre  ellos  la  
exaspirante  a  diputada  federal  del  PRD,  Diana  Bayardo,  quien  asistió  a  la  conferencia  de  prensa  y  al  evento  panista;;  otra  
peculiaridad  es  que  dicho  evento  empezó  con  casi  dos  horas  de  retraso,  incluso  el  templete,  sonido  y  la  gente  llegaron  
después   de   la   hora   convocada   para   la   prensa,   sin   duda   fue   evidente   la   falta   de   organización   por   parte   de   la   nueva  
dirigencia.  
  
REGALITOS  
En  su  tránsito  diario  por  la  ciudad  los  grillitos  comprobaron  que  integrantes  del  Partido  Encuentro  Social  ya  andan  bien  
apresurados  en  su  objetivo  de  atraer  militantes  y  simpatizantes,  tan  es  así  que  en  distintas  colonias  de  Pachuca  y  al  toque  
de  puertas  o  negocios  reúnen  a  cuanta  persona  se  deje  para  exponerles  sus  ideales  políticos,  a  la  vez  que  les  ofrecen  
cobijas  con  tal  de  que  los  escuchen  hasta  el  final.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Crisis   en  20  estados  por  pensión   de  maestros:   Las   negociaciones   paralelas   que   la   dirigencia   del  
Sindicato  Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE)   realizó   para   aumentar   los   beneficios   de   sus   agremiados,  
aunado  a  que  la  seguridad  social  a  nivel  federal  y  estatal  se  ha  caracterizado  

una  reforma  urgente,  ya  que  su  viabilidad  financiera  está  comprometida,  reconoce  este  gremio  en  un  diagnóstico.  El  SNTE  
realizó  el  análisis  de  los  sistemas  de  seguridad  que  sirven  a  un  millón  700  mil  de  sus  afiliados,  que  revela  la  crisis  que  se  

estados   del   país,  más  una   transformación   en   el  mediano  plazo,   ya   que   su   viabilidad   financiera   está   comprometida   e  
impacta  las  condiciones  de  jubilación  y  la  atención  a  la  salud,  prestaciones  como  el  crédito  de  vivienda  e  incluso  en   el  
pago   de   la   nómina.   Entidades   con   déficit.   Baja   California,   Colima,   Chihuahua,   Sinaloa,   Veracruz   y   Chiapas   están   en  
situación  de  inviabilidad  financiera,  ya  que  a  partir  de  2012  presentan  déficits  para  el  pago  de  la  nómina  de  los  jubilados.  
Las  entidades  que  también  requieren  una  reforma  urgente  porque  su  viabilidad  es  de  hasta  cinco  años  más  son:  Durango,  
Tamaulipas,  Zacatecas  y  Tabasco.  Al  abordar  las  condiciones  de  jubilación  de  los  trabajadores  de  la  educación  y  de  los  
cuatro  millones  760  mil  de  sus  familiares;;  así  como  450  mil  pensionados  más  dependientes,  el  sindicato  asegura  que  los  
sistemas  de  jubilación  de  Guerrero,  Nayarit,  Michoacán,  Oaxaca,  Coahuila,  Yucatán,  Campeche,  Sonora,  estado  de  México  

20  años.  Responsabiliza  a  los  líderes.  En  el  análisis  de  las  condiciones  de  retiro  en  los  sistemas  estatales,  el  SNTE  reconoce  
que  hoy  afecta  a  los  agremiados  lo  que  la  dirigencia  fomentó  con  negociaciones  paralelas   en  la  gestión  de  Elba  Esther  
Gordillo

n,  nueve  son  viables  y  10  necesitan  una  
reforma  urgente,  cantidad  equivalente  a  una  transformación  a  mediano  plazo,  mientras  que  tres  más  no  cuentan  con  

dichos  sistemas  no  

de  la  salud,  el  SNTE  que  preside  Juan  Díaz  de  la  Torre,  señala  que  el  aumento  de  la  violencia  y  la  drogadicción,  así  como  
padecimientos  propios  de  países  pobres  como  los  gastrointestinales,  así  como  las  enfermedades  crónico-degenerativas  y  

el  servici
asegura  que  en  39  años  sólo  la  mitad  de  los  trabajadores  afiliados  al  Instituto  de  Seguridad  y  Servicios  Sociales  de  los  
Trabajadores  del  Estado  (ISSSTE)  tuvieron  acceso  a  un  crédito  de  vivienda;;  y  en  el  caso  de  quienes  lo  obtuvieron,  se  
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la  dirigencia  nacional  del  SNTE  y  que  difunde  a  través  de  su  portal  de  transparencia,  señala  que  también  existe  demora  
en  la  liberación  de  hipotecas  y  escrituras;;  deficiencias  por  el  centralismo  administrativo;;  descuentos  indebidos;;  y  que  el  
promedio  de  espera  para  obtener  un  crédito  hipotecario  es  de  21  años.  El  análisis  de  26  cuartillas  refiere  que  7%  de  la  
población  nacional  corresponde  a  los  trabajadores  de  la  educación  en  vigencia  o  en  retiro,  más  sus  familias,  es  decir,  siete  
millones  387  mil  personas.  Del  total  de  las  55  secciones  sindicales  del  SNTE,  42  reciben  el  servicio  médico  por  el  ISSSTE,  
nueve  por  los  institutos  estatales  y  cuatro  por  el  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS).  El  sistema  de  pensiones  
está  ligado  en  37  secciones  al  ISSSTE  y  las  19  restantes  a  los  servicios  estatales  de  seguridad  social.  Sólo  que  en  todos  

de  
n  a  que  México  experimenta  un  cambio  

sistemas  de  salud  presentan  un  recurrente  rezago  en  infraestructura,  equipamiento  y  falta  de  mantenimiento  en  unidades  
médicas;;   hay   carencia   de   personal  médico   en   la  mayoría   de   las   unidades   de   atención;;   lo  mismo   que   desabasto   de  
medicamentos  y  material  de  curación.  Para  la  dirigencia  del  SNTE,  esas  condiciones  hacen  que  la  consulta  en  áreas  de  
especialidades  se  difiera  hasta  60  días;;  las  demoras  en  cirugías  programadas  es  hasta  de  meses  y  existe  sobresaturación  
en  urgencias.  En  cuanto  al  sistema  de  pensiones  a  través  del  ISSSTE,  el  diagnóstico  revela  que  existe  incumplimiento  en  
el  pago  de   las  cuotas  y  del   llamado  ahorro  solidario  por  parte  de  algunas  dependencias,  aunque  no  señala  cuáles.  En  

  

  
Entre   las  prestaciones,  asegura  que   las  tiendas  del  ISSSTE  presentan  deficiencias  operativas,  por   lo  que  acumulan  un  

e  pensiones  estatales,  la  organización  
más  grande  de  América  Latina  evidencia  que  se  otorgan  desde  los  27  años  de  servicio  a  las  mujeres  sin  importar  la  edad  
y  reconoce  que  los  sistemas  de  previsiones  sociales  se  incrementaron  a  lo  largo  del  tiempo.  Establece  que  al  inicio  de  
estos  sistemas  la  esperanza  de  vida  era  de  55  a  60  años;;  hoy  la  edad  promedio  de  vida  de  los  mexicanos  supera  los  75  
años.  (Nurit  Martínez,  primera  plana)  
La  Jornada-Persisten   las  fallas  en  educación  en  países  de   la  OCDE:  La  Organización  para   la  Cooperación  y  el  
Desarrollo  Económicos  (OCDE)  estima  que  en  los  34  países  miembros  uno  de  cada  cinco  estudiantes  de  15  años  de  edad  
no  adquiere  las  habilidades  mínimas  necesarias  para  participar  plenamente  en  la  vida  social  actual,  pese  a  que  concluyeron  
su  educación  básica.  Y  destaca  que  la  población  de  15  a  29  años  que  no  estudia  ni  trabaja  (conocidos  como  ninis)  se  
incrementó  en  1.3  por  ciento  desde  2008.  En  un  análisis  de  450  reformas  aplicadas  entre  2008  y  2014  a  los  sistemas  
educativos  de  las  naciones  que  integran  el  organismo   las  cuales  se  estima  impactan  a  200  millones  de  niños ,  advierte  

  Perspectivas  2015  En  
la  primera  edición  del   informe  Perspectivas  de  políticas  educativas  2015:  haciendo  que   las   reformas  sucedan,  que  se  
presentará  hoy  en  Londres,  la  OCDE  revela  que  de  2003  a  2012  la  proporción  de  adolescentes  que  no  alcanza  un  nivel  
mínimo  de  competencia  en  matemáticas  para  desarrollarse  en  la  sociedad  actual  se  incrementó  0.7  por  ciento,  mientras  
el  promedio  de  niños  y  jóvenes  hasta  de  18  años  que  viven  con  menos  de  la  mitad  de  la  renta  media  de  sus  países  de  
origen  pasó  de  12.8  a  13.4  por  ciento  de  2007  a  2010,  lo  que  incrementa  el  número  de  estudiantes  desfavorecidos  en  
riesgo  de  bajo  rendimiento  escolar.  A  esto  se  suma  que  al  menos  15  por  ciento  de  los  jóvenes  de  15  a  29  años  de  los  
países  miembro  del  organismo  han  formado  parte  de  la  población  que  no  estudia  ni  trabaja.  En  el  caso  de  México,  mantiene  
un  promedio  superior  a  la  media,  con  25  por  ciento,  mientras  Turquía  alcanza  29.2,  España,  25.8,  e  Italia,  24.6  por  ciento.  
Por  ello  enfatiza  que  en  un  escenario  de  crisis  económicas  lograr  la  transición  de  los  jóvenes  de  la  educación  al  empleo  

conocimientos  de  quienes  permanecen  en  el  sistema  educativo,  16  por  ciento  de   las  reformas  aplicadas  en   los  países  
miembros  se  centran  en  garantizar  la  calidad  y  equidad  formativa,  mientras  otro  29  por  ciento  buscan  preparar  mejor  a  
los  estudiantes  para  encarar  su  futuro.  Los  estados  también  se  han  centrado  en  buscar  el  avance  de  las  escuelas,  por  lo  
que  24  por  ciento  de  las  reformas  tienen  este  objetivo  a  través  de  una  mejora  en  los  entornos  de  aprendizaje,  así  como  
atraer   y   retener  a   los  docentes  más   calificados.  Asimismo,   14  por   ciento  de   las  acciones  para  modificar   los   sistemas  
educativos  se  enfocan  en  fortalecer  los  procesos  de  evaluación,  9  por  ciento  en  reforzar  la  gobernabilidad  de  los  sistemas  
y  el  manejo  de  datos,  y  12  por  ciento  aplicaron  reformas  de  financiamiento.  El  organismo  multinacional  destaca  que  una  
población  con  escasa  educación  puede  limitar  la  capacidad  de  las  economías  para  producir,  crecer  e  innovar,  por  lo  que  
la  equidad  y  la  calidad  en  la  formación  aún  es  un  reto  clave  para  todos  los  países  miembros.  Agrega  que  12  por  ciento  del  
gasto  público  de  los  países  de  la  OCDE  se  invierte  en  educación,  pero  los  resultados  de  pruebas  estandarizadas,  como  el  
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éxico,  señala,  si  bien  hubo  
mejoras  en   la  equidad   y   calidad  de   su   sistema  educativo,  el   rendimiento  aún   es   inferior   al   promedio  de   la  OCDE  en  
matemáticas,  ciencias  y  lectura.  Además,  el  país  se  ubica,  junto  con  Turquía,  Italia,  España  y  Portugal,  entre  las  naciones  
con   la   tasa  más  elevada  de   jóvenes  que  no  han  concluido  el  bachillerato,  con  25  por  ciento,  mientras   la  media  de   la  
organización  llega  a  18.  Por  lo  que  respecta  a  la  gobernabilidad  de  nuestro  sistema  educativo,  la  OCDE  indica  que  debido  
a  que  en  31  de  las  32  entidades  operan  los  servicios  de  educación  y  aplican  normas  administrativas  que  varían  de  un  

  
el  organismo  subraya  que  mantener  un  equilibrio  entre  el  gobierno  central  y  regional,  a  fin  de  establecer  

la  participación  efectiva  de  todos  los  interesados  en  el  sector  educativo   en  el  que  destacan  el  gremio  magisterial  y  el  
sector   empresarial ,   es   una   c

incluye  la  evaluación  de  los  docentes,  mejorar  la  infraestructura  de  los  planteles,  profesionalizar  a  los  asesores  técnico-
pedagógicos,  la  OCDE  destaca  que  en  México  persisten  brechas  de  desempeño  y  egreso  entre  la  población  indígena  y  de  
escasos  recursos.  (Laura  Poy  Solano,  primera  plana)  
Excélsior-Carstens:  no  hay  que   relajarnos;;  alerta  de  amenazas  externas  a   la  economía:   Agustín   Carstens,  
gobernador   del   Banco   de   México   (Banxico),   advirtió   que   en   2015   habrá   choques   externos   nuevos   para   la   economía  
mexicana,  como  son  los  bajos  precios  del  petróleo  y  la  alta  probabilidad  de  que  la  Reserva  Federal  de  Estados  Unidos  

monetaria  moderna   y   en   el   sistema   financiero   internacional,   en   el   sentido   de  que   los   bancos   centrales   de   los   países  
avanzados  han  tomado  una  posición  muy  proactiva  para  ayudar  a  sus  países  a  salir  de  una  crisis  muy  profunda,  y  han  

pueda  disminuir  el  apetito  de  los  jugadores  en  el  proceso  de  licitaciones  de  yacimientos  petroleros  denominados  Ronda  
Uno,  pues  estos  proyectos  requieren  un  periodo  largo  de  maduración.  
CARSTENS:  MÉXICO,  ATENTO  A  RIESGOS  EXTERNOS  

sin  precedentes  en  la  historia  monetaria  moderna  y  en  el  sistema  financiero  internacional,  en  el  sentido  de  que  los  bancos  
centrales  de  los  países  avanzados  han  tomado  una  posición  muy  proactiva  para  ayudar  a  sus  países  a  salir  de  una  crisis  
muy  profunda  y  han   implementado  políticas  mon
Imagen  Multimedia  el  gobernador  del  banco  central  de  nuestro  país  advierte  que  en  este  2015  hay  choques  externos  
nuevos  para  la  economía  mexicana  como  son  los  bajos  precios  del  petróleo  y  la  alta  probabilidad  de  que  la  Reserva  Federal  

  
Política  cambiaria  efectiva  
Una  de  las  manifestaciones  de  los  choques  externos  que  México  enfrenta  se  da  a  través  de  la  depreciación  que  ha  sufrido  
el  peso  en  contra  del  dólar  que  comenzó  en  los  últimos  dos  meses  del  año  pasado  lo  que  llevó  a  la  Comisión  de  Cambios,  
que  conforman  la  Secretaría  de  Hacienda  y  el  Banco  de  México,  a  anunciar  la  subasta  de  200  millones  de  dólares  diarios  
para  proveer  de   liquidez  al  mercado  cambiario.  Agustín  Carstens  considera  que  el  anuncio  de   las  subastas  diarias  de  
dólares  fue  efectivo,  más  que  por  las  subastas  mismas,  por  la  señal  que  mandó  la  Comisión  de  que  están  atentos  al  tipo  
de  cambio.  El  titular  del  banco  central  afirma  que  a  pesar  de  que  estos  días  han  sido  de  irregularidades  por  la  decisión  
que  tomó  el  Banco  Central  Suizo  de  dejar  su  defensa  del  tipo  de  cambio  contra  el  euro,  sí  se  ha  logrado  una  estabilización  

    
Tasas  de  interés  contingentes  a  la  Fed    
Agustín  Carstens  dice  que  es  inminente  que  el  banco  central  de  Estados  Unidos  (Fed)  aumente  su  tasa  de  referencia  a  
mediados  del  año  y  ya  en  la  segunda  mitad  y  bajo  esas  circunstancias  el  Banco  de  México  también  tendría  que  responder  
dado  que  el  movimiento  de  las  tasas  de  interés  se  guía  por  el  cumplimiento  del  objetivo  de  inflación.  Carstens  menciona  
que  un  aumento  en  la  tasa  de  referencia  en  Estados  Unidos  podría  ocasionar  que  el  tipo  de  cambio  se  deprecie  un  poco  
m
suceda,  actuaríamos;;  pero  eso  está  contingente  a   lo  que  vaya  a  hacer   la  Fed  y   los   fenómenos  que  puedan  afectar   la  
convergencia  de  la  inflació
para  la  primera  quincena  de  enero  van  a  reflejar  una  caída  muy  importante  de  la  inflación.  
Difícil  la  coordinación  entre  banco  centrales  
Uno  de  los  temas  que  ha  regresado  de  manera  recurrente  a  las  discusiones  internacionales  en  materia  económica  es  la  
necesidad  de  lograr  una  mayor  coordinación  entre  los  bancos  centrales  de  todo  el  orbe.  Ante  esto,  Agustín  Carstens,  quien  
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también  fue  director  ejecutivo  del  Fondo  Monetario  Internacional,  apunta  que  una  mayor  coordinación  está  acotada  por  
el  hecho  de  que  cada  país  tiene  un  ciclo  económico  diferente,  en  Estados  Unidos  la  economía  va  relativamente  bien  y  es  
probable   que   tengan  que   subir   las   tasas   de   interés  mientras   que   en  Europa   todavía   están   viviendo  una   situación  de  
deflación,  el  Producto  Interno  Bruto  está  cayendo,  el  desempleo  se  mantiene  muy  alto  por  lo  que  todos  ellos  están  en  una  

lítica  monetaria  muy  expansionista  y  otra  
que  la  va  a  contraer  lo  que  genera  flujos  y  respuestas  en  los  manejadores  de  los  portafolios  que  le  introduce  volatilidad  a  

  Un  antídoto  que  identifica  Carstens  es  que  los  países  emergentes  que  son  intensivos  en  la  producción  y  
exportación  de  mercancías  básicas  que  han  experimentado  un  baja  de  precios  ante  una  menor  demanda  mundial  por  lo  
que  se  tiene  que  hacer  es  buscar  fuentes  alternas  de  crecimiento  en  lo  que  México  tiene  ventajas  que  nos  den  fuentes  
alternativas  de  crecimientos.  
2014  no  es  1994    
En  algunos   círculos  permea   la  percepción  de  que  México   se  encuentra   frente   a  un  escenario   similar   al   de  1994,   con  
respecto  a  ello  Agustín  Carstens  menciona  que  hay  muchos  factores  diferentes  no  sólo  un  nivel  récord  de  reservas,  también  

un  banco  central  autónomo  que  nos  fuerza  a  cuidar  la  inflación  y  por  esa  vía  cuidar  el  ajuste  del  tipo  de  cambio.  Además  
el  Banco  de  México  no  puede  financiar  las  finanzas  públicas  y  eso  le  mete  disciplina  al  marco  macroeconómico.  Carstens  
también  destaca  que  en  1994  otro  factor  importante  fue  la  debilidad  de  la  banca  y  hoy  en  día  la  banca  mexicana  está  
sana  y  bien  capitalizada  y  está  sujeta  a  una  mejor  regulación  y  supervisión  por  lo  que  la  economía  mexicana  se  encuentra  
bien  preparada  para  enfrentar  choques  externos.    
Telecomunicaciones  un  éxito,  inseguridad  un  factor  
El  titular  del  banco  central  considera  que  la  reforma  ha  sido  un  éxito  ya  que  se  observa  una  mayor  competencia  en  temas  
de  larga  distancia,  roaming,  con  paquetes  de  servicios  muy  agresivos  de  las  diferentes  compañías  y  hay  señales  de  apetito  
de  otras  para  entrar  al  país  con  inversión.  En  cuanto  al  tema  de  la  inseguridad  en  el  país  Carstens  dice  que  a  través  de  
las  preguntas  que  hace  el  banco  central  a  analistas  y  empresarios  sí   indican  que  es  un   factor  que   inhibe   la  actividad  
económica  en  el  país  y  avances  en  ese  margen  serían  importantes.  
ANTICIPADO  VER  AFECTACIÓN  EN  RONDA  UNO  
El  gobernador  del  Banco  de  México  considera  anticipado  plantear  que  pueda  disminuir  el  apetito  de  los  jugadores  en  el  
proceso  de  licitaciones  de  yacimientos  petroleros  denominado  Ronda  Uno.  No  obstante,  el  secretario  de  Energía  Pedro  
Joaquín  Coldwell  afirmó  que  ante  la  volatilidad  en  los  precios  del  crudo  ya  se  estudia  la  posibilidad  de  realizar  ajustes  a  

ía  
tienen  un  periodo  largo  de  maduración  y  por  otro  lado  es  difícil  pensar  que  los  precios  se  mantendrán  en  este  nivel  por  
un  plazo   largo   dado  que   la  demanda   se   ha   caído  pero   conforme  se   recupere   el   crecimiento  mundial   va   aumentar   la  
demanda  y  por  otro  lado  la  oferta  de  algunos  productores  con  costos  marginales  muy  altos  va  a  caer  entonces  eso  debe  
hacer  que  en  los  próximos  18  meses  o  dos  años  se  vuelva  a  equilibrar  el  mercado  y  que  pueda  tomar  una  tendencia  

  que   las   inversiones  en  hidrocarburos   se   tienen  que  definir   para   los  
siguientes  20  o  30  años  y  en  ese  plazo  sí  va  a  haber  dinámicas  de  precios  muy  diferentes.  El  arquitecto  de  las  coberturas  
petroleras  aclara  que  este  instrumento  protege  específicamente  la  exposición  de  las  finanzas  públicas  a  las  variaciones  del  
precio  del  crudo  no  a  las  exportaciones  y  en  ese  sentido  los  ingresos  de  Pemex  sí  se  verán  afectados.  (Rodrigo  Pacheco,  
página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Los  42,  el  gran  negocio  en  Oaxaca:  Pasado  mañana,  un  millón  300  mil  niños  de  enseñanza  básica  en  Oaxaca  serán  
justicia  

vocero  

gasolineras  y  accesos  al  Aerop

  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
:Que  el  gobierno  federal  busca  saber  de  manera  precisa  el  verdadero   interés  de  quienes  pretenden  hacer  creer  a   los  
padres  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  que  el  Ejército  está  detrás  de  la  desaparición  de  los  estudiantes.  
  
Dicen  que  como  nunca  antes  la  PGR  ha  trabajado  e  informado  con  total  transparencia  para  que  se  conozca  lo  que  aportan  
las  investigaciones,  mismas  que  serán  analizadas  por  el  grupo  de  expertos  designados  por  la  Comisión  Interamericana  de  
Derechos  Humanos.  
  
:Que  en  el  convulso  Michoacán  quedó  listo  el  escenario  para  la  pelea  electoral  de  este  2015,  con  la  candidatura  de  unidad  
de  José  Ascención  Orihuela  por  el  PRI,  que  faltaba,  luego  de  conocerse  la  de  Luisa  María  Calderón  por  el  PAN  y  Silvano  
Aureoles  por  el  PRD.  
  
  
:Que  en  la  plenaria  de  los  senadores  del  PAN  en  Los  Cabos  la  bancada  va  en  apoyo  de  Carlos  Mendoza  Davis  para  la  
gubernatura  de  Baja  California  Sur,  pero  lo  más  probable  es  que  suba  de  tono  con  los  calderonistas,  agraviados  por  el  
desaire  a  Margarita  Zavala.  
  
Pero  quienes  han  confirmado  su  asistencia  no  son  los  que  pondrán  el  tema  en  las  mesas:  el  gobernador  del  Banco  de  
México,  Agustín  Carstens;;  el  canciller  José  Antonio  Meade  y  el  presidente  del  Inegi,  Eduardo  Sojo.  
  
:Que  los  diputados  federales  panistas,  que  encabeza  José  Isabel  Trejo,  y  los  del  PRD,  liderados  por  Miguel  Alonso  Raya,  
harán  causa  común  con  la  exigencia  de  suspender  la  entrega  de  pantallas  digitales  en  13  millones  de  hogares  pues,  dicen,  
el  programa  se  ha  comenzado  a  utilizar  con  fines  electorales  para  favorecer  al  PRI,  particularmente  en  las  17  entidades  
que  este  año  celebrarán  comicios  locales  y,  sobre  todo,  en  las  nueve  que  renovarán  a  su  gobernador.  
  
:Que  el   ex  delegado  en  Benito   Juárez  en   tiempos  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  ex  militante  del  PAN,  Ricardo  Pascoe,  
reapareció  ayer  para  respaldar  públicamente  a  Xiuh  Tenorio  como  candid   
  
Esto  afianza  las  posibilidades  de  que  Tenorio  llegue  cobijado  por  el  PRI  y  el  PVEM,  pero  también  tiende  un  puente  entre  
la  disidencia  panista  en  esa  delegación  y  el  proyecto  del  promotor  de  la  ley  antitabaco.  
  
:Que   Armando   Martínez   Gómez,   abogado   católico   pionero   de   las   protestas   contra   la   aprobación   del   aborto   y   el  

23  distrito  electoral  del  DF.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Tras   los  ataques:  No  veo  en   la  capital   francesa  un  aumento   significativo  de   la  seguridad  después  de   los  atentados  
fundamentalistas.  Paso  más  rápido  por  migración  en  el  aeropuerto  Charles  de  Gaulle  que  por  el  de  la  Ciudad  de  México  
siendo  mexicano.  No  hay  retenes  en  calles  o  carreteras  como  los  de  Ensenada,  Tijuana  y  Ciudad  Juárez.  No  hay  revisiones  
de  seguridad  en  el  transporte  público.  A  lo  mucho,  la  calle  de  Saint-Honoré  ha  sido  cerrada  en  una  cuadra  a  la  altura  del  
Elíseo,  la  residencia  presidencial.  Los  medios  siguen  prestando  gran  atención  al  ataque  contra  el  semanario  Charlie  Hebdo,  
que  logró  una  venta  de  7  millones  de  ejemplares,  contra  los  60  mil  habituales,  en  su  número  posterior  a  la  agresión.  Le  
Monde,  
Los  noticiarios  de  televisión  siguen  llenos  de  reportajes  sobre  los  ataques.  Uno  mostraba  ayer  a  soldados  en  las  calles  de  
París,  en  un  esquema  llamado  Vigipirate,  pero  yo  no  vi  a  ninguno  en  todo  el  día,.  Quizá  la  tragedia  debe  mantenerse  en  

mueren  cada  semana  en  accidentes  de  
pero  que  palidece  en  comparación  con  otras.  El  presidente  François  Hollande,  sin  embargo,  ha  sabido  aprovechar   los  
ataques.  A  fines  de  2014  su  popularidad  se  encontraba  por  los  suelos:  13  por  ciento.  Pero  después  de  los  ataques  logró  

ciento  de  los  franceses  está  satisfecho  con  
su  desempeño  durante  la  crisis  (Financial  Times).  Hollande  ha  encontrado  en  los  ataques  una  excusa  para  incrementar  
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los  controles  sobre  la  población.  Está  proponiendo,  por  ejemplo,  ampliar  las  facultades  de  intervención  del  gobierno  en  
comunicaciones  privadas  y  en  internet.  A  pesar  de  que  mantiene  que  ha  defendido  la  libertad  de  expresión  en  el  caso  del  
Charlie  Hebdo,  ha  fortalecido  la  censura  a  quienes  expresan  puntos  de  vista  distintos.  La  detención  del  cómico  Dieudonné  

  Al  final  el  desempeño  económico  parece  el  elemento  
más  importante  para  la  popularidad  del  presidente  Hollande.  Francia  terminó  2014  con  un  crecimiento  de  apenas  0.4  por  
ciento  y  un  desempleo  de  10.3  por  ciento.  El  Presidente,  que  estableció  nuevos  impuestos  después  de  tomar  el  poder  el  
15  de  mayo  de  2012,  hoy  busca  reducirlos.  El  impuesto  de  75  por  ciento  sobre  los  ingresos  de  quienes  ganan  más  de  un  
millón  de  euros  al  año  ha  resultado  un  fracaso.  Según  el  Ministerio  de  Finanzas  el  gravamen  recaudó  260  millones  de  
euros  en  2013  y  160  millones  en  2014  (Business  Insider  UK),  nada  en  el  contexto  del  presupuesto  francés.  El  costo,  de  
hecho,  es  seguramente  mayor  a  la  recaudación,  como  consecuencia  de  las  personas,  como  el  actor  Gérard  Depardieu,  
que  han  preferido  salir  del  país  o  de  las  inversiones  que  se  han  dejado  de  hacer.  El  impuesto  no  ha  sido  renovado  para  
este  2015.  Es  el  reconocimiento  de  un  fracaso.  Los  ataques  de  este  mes  de  enero  generaron  un  espíritu  de  solidaridad  en  
París  y  en  toda  Francia.  Las  manifestaciones  de  repudio  fueron  las  más  grandes  registradas  en  mucho  tiempo.  El  propio  
presidente  Hollande  se  ha  beneficiado.  Pero  de  nada   le  servirá  si  no   logra  generar  un  mayor  crecimiento  y  reducir  el  
desempleo.  
Train  à  grande  vitesse  
La  red  de  trenes  de  alta  velocidad  de  Francia  (TGV)  es  una  de  las  más  desarrolladas  del  mundo,  pero  pierde  carretadas  
de  dinero.  Lo  mismo  ocurrirá  con  el  tren  de  alta  velocidad  que  el  gobierno  de  Peña  Nieto  quiere  construir  entre  México  y  
Querétaro.  El  boleto  de  ida  y  vuelta  costaría  600  pesos.  Muy  pocos  podrán  pagarlo.  Las  pérdidas  serán  inmensas.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

Iniciativa  popular  contra  la  corrupción  gubernamental:   La  semana  pasada,  en  su  noticiero   radiofónico,  Denise  
Maerker  le  preguntó  a  Luis  Videgaray  si  haría  pública  su  declaración  patrimonial.  El  secretario  de  Hacienda  le  contestó  que  
lo  evaluaría  con  su  familia.  Tomando  en  cuenta  que  ya  pasó  mucho  tiempo  desde  que  el  presidente  Peña  hiciera  pública  

y  el   secretario  siga  el  ejemplo  de  su   jefe,  sobre   todo  ahora  que  nos  debe  muchas  explicaciones  sobre  el   sospechoso  
financiamiento  que  Grupo  Higa  le  hizo  para  comprarse  una  lujosa  residencia  en  el  Club  de  Golf  de  Malinalco  a  dos  meses  
de  convertirse  en  secretario.  Videgaray  evadió  el  cuestionamiento,  pero  dejó  abierta  la  posibilidad  de  hacer  pública  su  
declaración  patrimonial  en  el  futuro.  Muy  diferente  al  secretario  de  Gobernación  quien,  ante  la  misma  pregunta  de  José  
Cárdenas,   contestó  que   sí   la  haría  pública,   como  Peña,  porque  no   tenía  nada  que  ocultar.  Osorio  Chong   realizó  esta  
promesa  hace  un  par  de  meses.  Al   día  de  hoy  no   la  ha   cumplido.  El  gabinete   federal   se  está  haciendo  guaje   con   la  
invitación  del  Presidente  de  seguir  su  ejemplo.  Agrego  que  la  semana  pasada  el  jefe  de  gobierno  del  Distrito  Federal  y  su  
gabinete  hicieron  dizque  públicas  sus  declaraciones  patrimoniales.  Fue  una  burla:  reportaron  información  muy  general  que  
esconde   la   riqueza   real   de   los   funcionarios.   Ante   las   críticas   recibidas,  Mancera   justificó   que   no   se   dieran   cifras   por  

  funcionarios  del  DF,  como  a  los  federales,  les  preocupa  revelar  su  riqueza  
ya  que  podrían  ser  objeto  de  extorsiones  o  secuestros.  Dicha  justificación,  sin  embargo,  reconoce  el  fracaso  de  ellos  en  

aespaldas  y  camionetas  blindadas  que  tenemos,  nos  sentimos  

mundo.  Con  una  fortuna  de  35  mil  millones  de  dólares,  cuando  era  alcalde  de  Nueva  York,  se  iba  en  Metro  a  trabajar;;  no  
temía  que  lo  secuestraran  a  pesar  de  que  se  conocía  su  riqueza.  No  es  el  caso  de  nuestros  gobernantes:  o  realmente  les  
preocupa  su  seguridad  o  se  esconden  en  este  argumento  para  no  dar  a  conocer  cuánto  tienen.  Lo  cual  me  lleva  al  punto  
central  de  este  artículo:  cada  vez  estoy  más  convencido  de  que  la  manera  de  combatir  la  corrupción  gubernamental  en  
México   es   que   los   altos   funcionarios   estén   obligados   a   hacer   públicas   sus   declaraciones   patrimoniales   anuales,   sus  
declaraciones  de  impuestos  anuales  y  una  declaración  de  posibles  conflictos  de  interés.  El  problema  es  que  ellos  son  los  
que  tienen  el  poder  de  realizar  este  cambio  legislativo.  Y  como  no  les  conviene,  pues  no  lo  van  a  realizar.  A  menos  que  
sientan   una   presión  

listado  electoral,  puede  iniciar  una  ley.  Si  se  juntan  alrededor  de  un  millón  300  mil  firmas,  el  Congreso  está  obligado  a  
dictaminar  y  votar  la  iniciativa  legislativa  que  envíen  los  ciudadanos.  La  pueden  rechazar,  pero  la  tienen  que  votar.  Este  
mecanismo  de  democracia  semidirecta  también  existe  en  algunas  entidades  del  país,  incluyendo  el  DF,  por  lo  que  se  podría  
replicar  el  ejercicio  a  nivel  local.  La  idea  es  que  una  o  varias  asociaciones  civiles  (Transparencia  Mexicana,  México  Evalúa,  
Imco,  México  Unido  contra  la  Delincuencia,  Coparmex,  México  ¿cómo  vamos?,  CIDAC,  etcétera)  organice  la  recopilación  
de   firmas,   y   una   vez   logrado   el   objetivo,   envíe   al   Congreso  una   iniciativa   de   ley   que   obligue   a   la   publicación   de   las  
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declaraciones   patrimoniales,   de   impuestos   y   de   conflictos   de   interés,   completas,   de   los   altos   funcionarios.   Esto  
representaría  una  presión  social  que  mediría  hasta  qué  punto  nuestros  representantes  políticos  están  comprometidos  con  
el   combate   de   la   corrupción   gubernamental:   ¿Se   atrevería   el   Congreso   a   rechazar   una   iniciativa,   promovida   por   la  
ciudadanía,  a  fin  de  transparentar  de  dónde  vienen  los  ingresos  y  cuál  es  la  riqueza  de  nuestros  gobernantes?  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
AMLO  y  las  alianzas  con  perredistas  
Con  el   arranque  de   las   campañas   comenzó   el   juego  del   ajedrez   político   y   pronto   se   verán   su   efectos   en   el  DF.   Nos  
comentan  que  las  últimas  mediciones  del  PRD  en  la  ciudad  de  México  han  comenzado  a  preocupar  a  muchos,  pues  sienten  
que  de  las  14  delegaciones  que  históricamente  han  tenido  pueden  perder  algunas.  Varios  perredistas,  nos  dicen,  planean  
mover  sus  piezas  en  el  tablero  y  buscarán  concretar  un  acuerdo  de  facto  con  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional,  de  

s  conocidos,  que  a  los  que  

  
  

VÍCTOR  ROMO  
  

  
Ante  los  problemas  que  viven  candidatos  cercanos  a  la  corriente  de  Los  Chuchos  y  los  que  arrastran  los  relacionados  con  
René  Bejarano  en  la  capital,  la  corriente  Foro  Nuevo  Sol,  que  encabezan  Amalia  García  y  Víctor  Romo,  busca  reposicionarse.  
Nos  aseguran  que  esta  tribu  intentará  pelear  por  la  coordinación  de  la  Asamblea  Legislativa,  así  como  por  la  delegación  
Miguel  Hidalgo  y  puestos  en  Coyoacán,  este  último  espacio,  dominado  por  Chuchos  y  bejaranistas.  
  
Se  solicitan  candidatos  
Con  el  pretexto  de  buscar  candidatos  ciudadanos,  el  nuevo  Partido  Encuentro  Social  (PES)  utilizó  sus  spots  de  radio  para  

l  doctor  naturista  
Abel  Cruz  y  a  la  medallista  paralímpica  Dora  Elia  García  como  sus  abanderados  estrella  a  diputados.-  
  
Alerta  en  la  Judicatura  
Empleados  del  Poder  Judicial  ven  con  preocupación  el  regreso  a  uno  de  los  puestos  de  mayor  importancia  y  confianza  
dentro  del  Consejo  de  la  Judicatura  Federal  (CJF)  a  un  funcionario  que  renunció  hace  algún  tiempo  a  esa  institución.  La  
angustia,  nos  explican,  responde  a  que  el  funcionario,  quien  hace  algunos  años  ocupaba  una  dirección  general,  renunció  
al  Consejo  como  parte  de  una  operación  quirúrgica  para  evitar  escándalos  luego  de  que  una  empleada  lo  denunció  por  
acoso  sexual.  Lo  lamentable,  nos  dicen,  es  que  hoy  la  mujer  que  lo  denunció,  y  de  quien  se  reserva  su  nombre  por  obvias  
razones,  trabaja  en  la  misma  área  a  la  que  ahora  llegó  el  funcionario,  incluso  con  un  puesto  superior  al  que  tenía  con  
anterioridad.  Un  caso  que,  sin  duda,  merece  ser  analizado  por  el  Poder   Judicial,  que  encabeza  el  ministro  Luis  María  
Aguilar.  
LUIS  MARÍA  AGUILAR  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   

DE  QUÉ  callada  manera  se  está  dando  un  reacomodo  de  fuerzas  en  el  seno  del  gobierno  del  Distrito  Federal.  

EL  PRIMER  CÍRCULO  de  Miguel  Ángel  Mancera,  como  una  célula  que  explota,  se  partió  en  dos,  en  un  intento  por  nivelar  
el  ejercicio  de  poder  entre  sus  integrantes.  

CUENTAN  QUE,  tras  darse  cuenta  de  que  el  secretario  de  Gobierno,  Héctor  Serrano,  les  comió  el  mandado,  los  principales  
colaboradores  del  jefe  de  Gobierno  se  están  agrupando.  
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A  LA  CABEZA  de  este  grupo,  dicen,  se  encuentra  José  Ramón  Amieva,  el  actual  consejero  jurídico  del  GDF;;  y  con  él  están  
el  presidente  de  la  ALDF,  el  diputado  Manuel  Granados;;  y  los  hermanos  Julio  César  y  Luis  Ernesto  Serna  Chávez,  el  primero  
director  de  la  Central  de  Abasto  y  el  segundo,  ni  más  ni  menos,  secretario  particular  de  Mancera.  

QUIENES  CONOCEN  el  intrincado  entramado  al  interior  del  gobierno  capitalino  comentan  que  el  bando  de  los  abogados,  
aquellos  que  han  acompañado  a  Mancera  durante  años,  sienten  que  a  su  jefe  le  están  jugando  chueco  y,  por  eso,  quieren  
recuperar  posiciones  y  tomar  un  nuevo  protagonismo.  

ASÍ  QUE  más  vale  que  acerquen  un  silla  y  compren  palomitas,  porque  la  función  en  el  DF  apenas  comienza.  

CONTRARIO  a  lo  que  se  esperaba,  en  el  sentido  de  que  el  cuestionado  Lázaro  Mazón  sería  su  candidato,  todo  indica  que  
Morena  ya  tiene  abanderado  para  Guerrero.  

SE  TRATA  de  Pablo  Sandoval  Ballesteros,  a  quien  la  ideología  de  izquierda  le  viene  de  abolengo.  

COSA  DE  RECORDAR  que  su  abuelo,  Pablo  Sandoval  Cruz,  es  uno  de  los  símbolos  históricos  de  las  luchas  sociales  en  ese  
estado;;  en  tanto  que  su  padre,  Pablo  Sandoval  Ramírez,  fue  el  primer  presidente  izquierdista  en  la  Cámara  de  Diputados.  

AUNQUE  la  definición  del  candidato  del  nuevo  partido  se  dará  hacia  mediados  de  febrero,  dentro  del  equipo  de  Andrés  
Manuel  López  Obrador  comienza  a  tomar  fuerza  la  idea  de  postular  a  Sandoval  Ballesteros.  

Y  NO  SÓLO  porque  el  propio  currículum  del  joven  les  convenza,  sino  porque  lo  que  menos  quieren  es  que  Mazón  sea  el  
candidato,  dada  su  inocultable  cercanía  con  el  hoy  preso  alcalde  de  Iguala,  el  perredista  José  Luis  Abarca.  

EN   ESTOS   DÍAS   en   que   todo   el   mundo   quiere   ser   candidato,   resultó   sorprendente   que   un   junior   de   la   política   se  
automarginara  del  reparto  de  posiciones.  

A  MÁS  DE  UNO  dejó  con  el  ojo  cuadrado  el  hecho  de  que  Mariano  González  Aguirre,  hijo  del  gobernador  de  Tlaxcala,  
Mariano  González  Zarur,  declinara  participar  en  la  contienda  por  una  diputación  federal  por  el  PRI.  

SIN  EMBARGO,  al  interior  del  priismo  se  comenta  que  la  decisión  no  tuvo  nada  de  altruista.  Al  contrario,  dicen  que,  en  
realidad,  se  buscó  cuidar  al  niño  para  que  no  sufriera  un  descalabro.  

Y  ES  QUE,  según  lo  que  se  dice  en  Tlaxcala,  de  haber  sido  postulado,  en  las  elecciones  de  junio  González  Aguirre  habría  
tenido  que  pelear  por  esa  curul  con  el  mismísimo  ex  gobernador  Alfonso  Sánchez  Anaya.  

DE  AHÍ  QUE  quienes  saben  cómo  hacer  un  buen  nudo  para  amarres  políticos   comentan  que   los  estrategas   tricolores  
bajaron  de  su  nube  al  hijo  del  gobernador,  dadas  sus  pocas  probabilidades  de  ganar.  Ahora  nomás  falta  ver  si  el  hijo  de  
papi  tlaxcalteca  no  se  les  cuela  en  la  lista  de  diputados  plurinominales.  

  
(Redacción,  página  10)  
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